
El gobernador Gustavo Melella encabezó la apertura de la 1° Edición de 
la Expo PyME, que se desarrolló este viernes y sábado en la Fábrica de 
Talento de Ushuaia y estuvo abierta a la comunidad. Contó con el acompa-
ñamiento del Consejo Federal de Inversiones y participaron empresas de 
distintos sectores productivos y de servicios. Melella, habló sobre el plan 
de desarrollo y ampliación de la matriz productiva que implementó, desta-
cando el crecimiento de la provincia en inversión privada y empleo regis-
trado. “Todos somos importantes y tenemos un rol significativo y único en 
esta cadena de desarrollo” aseguró.

La legisladora Myriam Martínez salió al cruce de las declaraciones de la 
actual diputada Rosana Bertone, quien había criticado el acercamiento en-
tre el sector que la acompañó durante su gestión como Gobernadora, con 
el actual espacio que conduce el gobernador Gustavo Melella. Lamentó la 
“falta de respeto” de la ex Gobernadora al decir que “la actual cámara legis-
lativa es una camarilla” y se mostró “sorprendida” al recordar que “Bertone 
también iba a emitir letras, no sé por qué habla tanto de esta herramienta 
económica que es clara”. Afirmó que el gobierno de Melella recibió 127 
millones de dólares y no 150 millones como había planteado la diputada. 
Además, agradeció el acompañamiento y reconocimiento que tuvo su tarea 
legislativa por parte de Melella y aseguró que mantiene un diálogo fluido 
con el actual intendente de Ushuaia y Presidente del PJ, Walter Vuoto. Con 
Martín Pérez, “tenemos una relación institucional”. Pag. 13
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Río Grande.- La legisladora Myriam Mar-
tínez visitó los estudios de Radio Univer-
sidad 93.5 y Provincia 23 donde brindó 
una extensa entrevista para dialogar so-
bre la tarea legislativa que vienen llevan-
do adelante, la situación actual y financie-

ra de la provincia, y sobre las expectativas 
que tiene de cara a las próximas eleccio-
nes del 14 de mayo donde buscará reno-
var su mandato como segunda candidata 
de FORJA.
En primer término, se refirió a cómo se 
dio el inicio de gestión y el acercamiento 
con el actual gobernador Gustavo Mele-
lla con quien supo mantener grandes di-
ferencias. “Cuando ganó Gustavo Mele-

lla, al poco tiempo, nos encontramos con 
una pandemia mundial y algo que nadie 
conocía ni sabíamos qué iba a pasar. Fue-
ron momentos muy duros y no sabíamos 
cómo íbamos a terminar. Cuando nos 
reuníamos con los legisladores para ver 

cómo afrontábamos todo lo que se ve-
nía, entendimos que no era momento de 
discutir ni pelear. Queríamos llegar a he-
rramientas que puedan contener al sector 
público y también al privado”.
En este sentido, agregó que “comenza-
mos un camino donde nos encontramos 
trabajando con muchos puntos de vistas 
en los cuales tal vez no coincidíamos, 
pero el objetivo final era el bienestar de 

la gente entonces siempre nos poníamos 
de acuerdo sin importar la ideología po-
lítica. Así pasó el primer y segundo año. 
Durante la post pandemia, creo que fue 
peor porque uno tomó real dimensión 
de lo que pasamos por las pérdidas fa-

miliares y por supuesto económicas. No 
todos tomamos la dimensión en el mo-
mento entonces también teníamos que 
ver cómo íbamos recomponiendo la eco-
nomía desde lo social y sanitario porque 
debíamos seguir destinando recursos a la 
cuestión sanitaria”. 
La vicepresidenta del Partido Justicialis-
ta de Tierra del Fuego, remarcó que “el 
único momento de diferencias que tuvi-

mos con el gobernador Melella fue con 
la discusión que se dio con el envío de 
la coparticipación el cual no fue por una 
decisión de no enviar, sino por un atraso 
con respecto a los días que fue algo que 
quedó demostrado”.

CRÍTICAS DE BERTONE

En otro orden de temas, Martínez fue 
consultada sobre las declaraciones que 
brindó la ex gobernadora Rosana Ber-
tone en relación a los 150 millones de 
dólares que afirmó haber dejado en su 
gestión para la ejecución de obras. “Yo 
quiero ser clara porque me baso en la in-
formación oficial del Banco de Tierra del 
Fuego. No sé qué tendrá en cuenta ella. 
Son 127 millones de dólares los que dejó. 
Es importante también dejar demostrado 
los números respecto con el envío de la 
coparticipación también que fue el único 
inconveniente que tuvimos con Melella”.
Además, se refirió a la frase de la actual 
diputada nacional quien en este mismo 
medio había considerado que el actual 
acuerdo político para la conformación de 
listas entre el gobernador Melella con los 
parlamentarios que en su momento fue-
ron parte de la gestión de la ex Goberna-
dora, era para ‘sostener el fenomenal en-
deudamiento en letras’, Martínez aclaró 
que “con Rosana he tenido una amistad y 
he militado 20 años de mi vida. No voy a 
entrar en contestarle porque hace mucho 
tiempo que he dejado de participar políti-
camente con ella. La acompañé hasta que 
finalizó su mandato y yo ya había toma-
do mi decisión personal y política de que, 
si ganaba las elecciones, iba a seguir mi 
camino porque había cuestiones que no 
compartía. Y se las dije a ella y tiene que 
ver con el acercamiento que tuvo con el 

Myriam Martínez

“Mi alejamiento político con Bertone fue por 
su acercamiento con el macrismo y por el 
desconocimiento que tuvo con el peronismo”
La legisladora Myriam Martínez salió al cruce de las declaraciones de la actual diputada Rosana Bertone, quien había criticado el acercamiento entre 
el sector que la acompañó durante su gestión como Gobernadora, con el actual espacio que conduce el gobernador Gustavo Melella. Lamentó la “falta de 
respeto” de la ex Gobernadora al decir que “la actual cámara legislativa es una camarilla” y se mostró “sorprendida” al recordar que “Bertone también 
iba a emitir letras, no sé por qué habla tanto de esta herramienta económica que es clara”. Afirmó que el gobierno de Melella recibió 127 millones de 
dólares y no 150 millones como había planteado la diputada. Además, agradeció el acompañamiento y reconocimiento que tuvo su tarea legislativa por 
parte de Melella y aseguró que mantiene un diálogo fluido con el actual intendente de Ushuaia y Presidente del PJ, Walter Vuoto. Con Martín Pérez, “te-
nemos una relación institucional”. También se mostró a favor de la reforma jubilatoria y dijo que no le preocupa las reelecciones indefinidas porque “en 
definitiva la que toma la decisión, es la gente a través del voto”. Anticipó que el proyecto de reforma de la Constitución provincial podría ser presentado 
este año luego de las elecciones.

La legisladora Myriam Martínez visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 donde brindó una extensa entre-
vista para dialogar sobre la tarea legislativa que vienen llevando adelante, la situación actual y financiera de la provincia, y 
sobre las expectativas que tiene de cara a las próximas elecciones del 14 de mayo donde buscará renovar su mandato como 
segunda candidata de FORJA.
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macrismo, y por el desconocimiento pro-
pio que tuvo con el peronismo y justicia-
lismo. Tuvo que ver con el poco recono-
cimiento propio de que estábamos en ese 
lugar porque nos habían votado los com-
pañeros peronistas y el kirchnerismo. 
Eso nos alejó políticamente. La última 
vez que hablamos fue cuando charlamos 
con respecto a la integración con el Parti-
do Justicialista. Hace mucho tiempo que 
no hablo. No me he peleado con ella y 
no voy a dejar de quererla porque somos 
amigas, pero en lo político tenemos una 
gran diferencia. No voy a justificar nada 
que no comparta”.
“Que la ex Gobernadora haya dicho que 
la legislatura es una camarilla¸es una falta 
de respeto total. No me gusta que digan 
que somos una escribanía como nos de-
cían en la época de la gestión de Rosana 
(Bertone). Yo a Pablo Blanco lo aprecio 
un montón, porque lo conozco muchísi-
mo, pero él era el primer oficialista en la 
legislatura de la gestión Bertone enton-
ces tenemos que tener memoria. Uno 
está en la legislatura para trabajar y para 
ponerse de acuerdo. Lamento mucho las 
expresiones de la Diputada Nacional y 
me extraña mucho porque ella sabe que 
se necesita contar con la voluntad de los 
legisladores para que las leyes puedan 
convertirse en gestiones en beneficios 
de los ciudadanos. Con Gustavo trabajé 
libremente y pude poner mi mirada sin 
ningún tipo de objeción. Con Terra Ignis 
estaba en desacuerdo con el primer pro-
yecto y después trabajamos un proyecto 
en el que todos estuvimos de acuerdo. 
Hay muchas prioridades y uno trata de 
estar en todos los temas. Yo estoy con-

forme con la gestión del gobernador Me-
lella y estoy conforme con la mirada que 
tiene hacia el empleado público y al trato 
y las relaciones con el otro más allá de 
las diferencias. Ese respeto que tiene nos 
permitió a nosotros de acompañarlo”.
En este sentido, indicó que “en el go-
bierno de Bertone también se realizó una 
solicitud para la emisión de letras y está 
bueno que se sepa cuando hoy critica esta 
herramienta. No sé por qué habla de las 
letras, porque ella también estuvo a pun-
to de emitir. La emisión de las letras es 
una herramienta financiera para acompa-
ñar aquellos destiempos que tenés con el 
envío de la coparticipación federal. En-
tonces generas esta herramienta para que 
te pueda dar esta libertad. También tengo 
cómo se ha colocado el resto del dine-
ro e invertido. Se generó un plazo fijo y 
el dinero se está trabajando porque no 
nos sirve de nada tener el dinero parado. 
También hay un plan de obras en marcha 
donde se están ejecutando los recursos. 
En la pandemia también acompañamos 
al sector privado con la Ley PROGRE-
SO 1 y PROGRESO 2. El Estado tiene 
que estar presente con recursos y como 
legisladores debemos acompañarlos con 
todo lo que sea necesario para que pue-
dan gestionar”.
La actual candidata a legisladora precisó 
que “nosotros cambiamos los destinos 
de algunos fondos y no debemos olvi-
dar que el gobernador ganó en primera 
vuelta y tiene todo el derecho de marcar 
las prioridades y necesidades del pueblo 
fueguino. Por eso habilitamos estas he-
rramientas. No comparto cuando dicen 
que la plata no está; porque el dinero está 

ejecutado en obras y los tiempos del Es-
tado no son los mismos que en el sector 
privado”.
Consultada sobre las distintas demandas 
judiciales y económicas que debe afron-
tar el Gobierno de la Provincia, explicó 
que “se está trabajando y no se está de-
jando de lado. Todos estamos en el tema. 
Acá no se trata de ninguna causa. Acá 
hay que dejar en clara una cuestión y es 
que la diputada Bertone se está postulan-
do a legisladora y no a gobernadora; creo 
que debería estar hablando de proyectos 
y qué va a presentar como posible legis-
ladora. Sino comenzamos a mezclar los 
temas”.

REFORMA JUBILATORIA

En diálogo con “Dos preguntan” por la 
93.5, Martínez recordó que “mi primer 
mandato como legisladora fue en el se-
gundo de gestión de la ex gobernadora 
Fabiana Ríos en una provincia que estaba 
incendiada. Cuando acompañé a Rosana, 
también recibimos una provincia incen-
diada y hoy día nos siguen cuestionando 
por las leyes del 8 y del 9 que es un tema 
que para mí terminó cuando Melella 
asume. Porque en su discurso en la le-
gislatura provincial, Melella les agradece 
a los legisladores por haber trabajado y 
votado esas leyes que eran tan difíciles y 
costosas políticamente, pero sumamente 
necesarias. Ese día, terminó el cuestiona-
miento del tema de esas leyes y de todos 
los que hablan. Es muy fácil hablar, pero 
cuando vos no tenés el recurso, es difícil. 
Yo integro esta lista porque tuve muchas 
oportunidades: trabajé la reforma jubi-

latoria y Gustavo fue el que me lo per-
mitió y el resto de los espacios políticos 
destacaron lo que yo había realizado para 
poder acompañarme en todo lo que se 
presentó en la reforma previsional. La ju-
bilación anticipada es una propuesta mía. 
El proyecto que se vota primeramente 
en el gobierno de Rosana Bertone fue el 
que trabajé y al año me lo vetaron por 
todos lados y le metieron mano. Yo no 
me hago cargo de eso. En ese momen-
to respiré profundo, pero me vetaron la 
mitad del proyecto, pero gracias a la deci-
sión política de Melella, pude trabajar en 
este sentido”.
Asimismo, respondió a las críticas del 
actual candidato a vicegobernador de 
Juntos por el Cambio, Federico Frigerio, 
y expresó que “tiene un desconocimien-
to de lo que habla. Es un desastre. No 
podés hablar con alguien que no leyó 
ni entiende nada. Solo hacen demago-
gia política. Yo trabajé muchísimo para 
poder presentar esta ley. No es tan fácil, 
pero yo no hago demagogia política. No 
se puso en juego la caja ni las finanzas 
de la gobernación. Fue todo desvirtuado. 
Nosotros trabajamos con el personal de 
planta permanente de la caja de jubilacio-
nes y con los informes actuariales. Tenía-
mos toda la documentación para hacer 
la reforma. Jamás hubiera acompañado 
algo si no teníamos garantías y Melella 
tampoco porque se está presentando 
nuevamente para gobernador. Pudimos 
llevar adelante la reforma con muchísi-
mos beneficios y tener la oportunidad de 
que tantos se puedan jubilar de manera 

Continúa en Pág. 4
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anticipada. Presenté la ley de cannabis 
medicinal, y si bien habíamos adherido 
y me vetaron la ley, ahora pudimos am-
pliarla porque va dirigida para tener una 
buena calidad de vida y además se gene-
ra un nuevo escenario económico con 
su industrialización. También trabajé en 
la ley de acompañamiento terapéutico y 
establecimos que Río Grande cuente esa 
carrera. Gracias a la voluntad de Melella 
y de la ministra Cubino, también comen-
zó la carrera en Ushuaia. Esto nos acercó 
mucho al gobierno de Melella y comen-
zamos a trabajar juntos. Hace un año se 
decía que iba a acompañar a Melella en la 
vicegobernación, y no fue así”. 

EL LLAMADO DE MELELLA 
Y LA RELACIÓN CON 
LOS INTENDENTES

La vicepresidenta del PJ de Tierra del 
Fuego, reveló que recibió el llamado para 
integrar la lista de FORJA “en el mes 
de febrero cuando regresé de vacacio-
nes. Me preguntaron si quería integrar la 
lista y estuvimos charlando un tiempo. 
También tuve un acercamiento porque 
con el presidente del Partido Justicialista 
Walter Vuoto estuvimos muy alejados. 
De igual manera charlamos porque Wal-
ter necesitaba de mis compañeros que 
son quienes integran el Consejo Provin-
cial para que se pudiera votar y el tener 
la posibilidad de conformar ese frente 
electoral para los tres ejecutivos donde 
cada intendente presentó a sus candida-
tos a legisladores y concejales. Yo decidí 
acompañarlo porque no le iba a impedir 
tener esta oportunidad de conformar 
este frente electoral. Ellos habían teni-
do una reunión en Buenos Aires con el 
gobernador Melella y funcionarios de 
primer nivel nacional donde se decide 
este acompañamiento al gobernador y a 
los tres intendentes y que cada uno iba a 
llevar sus propias listas”.
“En ese marco de consenso fue en el 
que trabajos porque lo que tenemos en-
frente realmente nos asusta mucho. Todo 
lo que está viviendo el país es producto 
de lo que pasó antes. Cuando uno asume 
una responsabilidad y tiene que tomar 
decisiones difíciles es porque alguien no 
hizo bien las cosas. Así fue con el Pre-
sidente Alberto Fernández a quien le 
tocó un momento muy difícil al igual que 
Gustavo. Alberto nos acompañó con re-
cursos como nadie y es una realidad que 
se ratificó con la extensión del subrégi-
men. A cada gobernador les pidieron 
cinco prioridades antes de la asunción. 
Gustavo le pidió la ampliación del subré-
gimen. Esa fue su prioridad y a Melella lo 
ayudó el Ministro ‘Wado’ de Pedro. Por 
todo esto, decidí acompañar a Melella e 
integrar esta lista.”
Martínez comentó que “30 días antes me 
llamó Vuoto para que acompañe la lista 
de legisladores del PJ, pero el tercer lugar 
que me ofrecía no era el lugar que me 
merecía por mi militancia y trayectoria. 
Ante esta circunstancia, decidí que no. 
Yo quería un candidato peronista y había 
un revuelo tremendo. Yo me enteré por 
los medios. Y también se lo dije a Wal-

ter, la necesidad de tener un representan-
te peronista. Hoy estamos en un frente 
electoral porque el peronismo solo no 
llega. Cristina a Alberto lo convocó por-
que sino ganaba la derecha. Con Walter, 
cuando él quiere convocar al Consejo 
Provincial, me llamaron y le dije que me 
llame Vuoto y así fue y hablamos con 
Gustavo y obviamente estoy para cola-
borar y construir. Ahí fue cuando la le-
gisladora Freites y nosotros les dimos los 
votos para que el conformara ese frente 
electoral. Hoy tengo una buena relación 
con el compañero Vuoto y queremos 
esta provincia y vamos a trabajar para el 

futuro. Tenemos un diálogo fluido”.
Según aseguró Martínez, “con el inten-
dente Martín Pérez tengo una relación 
institucional. Con el compañero Daniel 
Harrington, que fue el único compañero 
que dijo que iba a bancar a las compa-
ñeras y compañeros justicialistas donde 
tengan que estar, tenemos mucha amis-
tad. Yo resisto a todos los archivos por-
que sigo pensando lo mismo en todos los 
temas que hablé”. 

REFORMA CONSTITUCIONAL Y 
ELECTORAL

En otro orden de temas, la legisladora 
Martínez también fue consultada por 
uno de los temas de la agenda política y 
que tiene que ver con la posible refor-
ma a la constitución provincial. En este 
sentido, se mostró a favor y aseguró que 
“estoy de acuerdo con la reforma. Es un 
compromiso que asumimos de comenzar 
a trabajar en este tema una vez pasadas 
las elecciones. Veremos cuáles son los 
puntos que va a presentar el gobernador 
y veremos los nuestros y desde ese punto 
vamos a dar una partida. Hoy están todos 
susceptibles por lo cual me gustaría ha-
blarlo cuando se eleve. Creo que se pue-
de dar este año la presentación”.
Con respecto a la reelección indefinida, 
dijo que “es una cuestión que lo decide 
la gente a través de su voto. Ponerle una 
parada, no es algo que me preocupe por-
que elige la gente. 
En lo personal estuve tres mandatos y 
ahora buscaré el cuarto. En este momen-
to acompaño la lista de FORJA que está 
integrada con un radical como Federico 
Sciurano con quienes venimos trabajan-
do de manera impecable. Es una lista 
que vamos a trabajar bien y vamos a se-
guir entendiéndonos. El gobernador nos 
propuso conformar un espacio político 
amplio donde tengamos esta diversidad 
de pensamiento e identidad política. Esta 

diversidad nos permite volcarlo en un 
trabajo para beneficio de todos los fue-
guinos”.
“Es muy importante esta lista y este 
proyecto que presenta Melella donde 
estamos radicales, peronistas, y don-
de también estén los representantes de 
FORJA. Este proyecto es muy importan-
te porque nos ayuda a defender nuestra 
propia identidad ante tanto embate de 
nivel nacional porque sino te quedas en 
una cuestión de a ver si está o no el pe-
ronismo o el radicalismo. Hay que decir 
la verdad porque el radicalismo cuando 
el gobierno de Macri cuestionaba nuestra 

ley, el radicalismo fueguino también lo 
defendía pero no alcanzaba.
Personalmente no me voy a desafiliar 
porque soy peronista y hoy vicepresiden-
ta del PJ”. 

PROYECTOS PENDIENTES

En caso de acceder a un cuarto manda-
to, Martínez comentó que le gustaría tra-
bajar en una iniciativa de que cree “un 
fondo de financiamiento social para toda 
aquella situación de contingencia que se 
nos pueda presentar en relación a la in-
dustria. Siempre me gustó pensar en un 
fondo para resolver cuestiones que no 
conlleven a tener trabajadores en la calle. 
Y acá no hay que hacerse los distraídos y 
a los contratos basuras, el Ministerio de 
Trabajo de la Nación con AFARTE y el 
sindicato, tienen que dar de baja el con-
venio de los contratos basura. Tiene que 
haber una decisión política porque hay 
compromisos de que ellos van a dejar de 
trabajar en esta manera y no lo hace”. 
“También me gustaría trabajar en un pro-
yecto de ley para el deporte para que le 
de la independencia económica a los de-
portistas y asociaciones que se dedican al 
deporte en la provincia para que no estén 
deambulando y a veces estando compro-
metidos en cuestiones políticas.

RENUNCIAMIENTO 
DE ALBERTO FERNÁNDEZ

Por otro lado, se refirió al reciente renun-
ciamiento del actual Presidente Alberto 
Fernández quien el pasado viernes con-
firmó que no irá por la reelección. “Me 
parece que ha tomado una decisión acer-
tada. A él le han tocado tiempos muy 
complicados. Tomó un país incendiado 
y endeudado para todas las generacio-
nes y llegó la pandemia para que todos 
los recursos que puedan ser destinados 
para diversos proyectos, lamentablemen-

te no se puedan hacer porque se tuvo 
que correr para salvar la vida de todos 
los argentinos. Eso generó un desastre 
y tampoco voy a sacar la cuestión parti-
daria, tuvimos una cuestión interna que 
desgasta. Cuando vos conformas estas 
cuestiones electorales debes acompañar-
las porque sino se desgasta para adentro 
y para afuera. La inflación, el desempleo 
y la vivienda que nos preocupan, también 
generan este desgaste. Hemos perdido el 
valor de nuestra moneda”.
“Nuestra cuestión inmobiliaria hoy la te-
nemos dolarizada y nuestra moneda no 
vale nada y desde ese lugar vas a com-
prar un departamento o una casa, te ha-
blan en dólares y no en pesos. Si vos me 
preguntas a mí, tenemos que tener una 
mirada más nacionalista porque sino no 
va a importar quién venga como el im-
presentable de Javier Milei. Yo soy una 
mujer de mucha fe y a veces digo, qué 
hace gente de tanta fe y creyente qué ha-
cen con un hombre como Milei que está 
a favor de la venta de órganos, de que 
la gente esté armada, es inentendible. Es 
una incoherencia. Les pido a los fuegui-
nos que se detengan a pensar para ver a 
quién van a votar. Esa persona no está 
bien. A quienes estuvieron en contra del 
aborto y dicen que son personas de fe 
están acompañando a Milei y es inexpli-
cable. Tenemos un desafío cultural que 
debemos cambiar”.

SU PASO POR ANSES

La legisladora Martínez expresó que 
“siempre me gustó trabajar en el territo-
rio. Me gusta mucho el contacto con la 
gente y creo que eso también lo vengo 
manejando desde que estuve veinte años 
en ANSES. Me gusta atender a la gente. 
Llevo tres períodos como legisladora y 
esperamos comenzar el cuarto. Yo ingre-
sé a ANSES por concurso y después de 
un año y medio me llaman para ver si es-
taba para comenzar a trabajar porque era 
todo muy lento. Yo trabajaba en Philips, 
renuncio y comencé a trabajar en febre-
ro de 1993 en ANSES. Era la única em-
pleada que iba y venía y atendía los temas 
previsionales. Era todo manual porque 
esos trámites se liquidaban en Comodo-
ro Rivadavia. Luego fui Jefa de ANSES y 
cuando asume el ex presidente Fernando 
de la Rúa, cambió toda la mirada de la 
administración pública nacional y todo lo 
que venía por medio de una carrera ad-
ministrativa se transformó en una cues-
tión política. Echaron a todos los jefes 
y jefas del país y desmantelaron ANSES. 
Yo era afiliada y fue el ‘Colo’ Ibarra fue 
quien me afilió, porque por mis tiempos, 
no podía militar”.
Recordó que la despidieron “por 24 ho-
ras y acá yo siempre le agradezco al perio-
dista Cristian Meza porque era movilero 
y me ayudaba al igual que Héctor Cava-
lotti en Canal 13 quienes me sacaban al 
aire. Yo les decía que me dejaran trabajar 
y no quería el cargo. Yo lloraba para que 
no echen a los trabajadores que estaban 
en ese momento con contrato de loca-
ción de servicio. Me reincorporaron in-
mediatamente y el Centro de Empleados 
de Comercio me ayudó un montón. Fue 
un escándalo. Ahí me fui comisionada al 
gobierno peronista de Carlos Manfredot-
ti porque no me querían en ese cargo”, 
concluyó.

Viene de Pág. 3

“Mi alejamiento político...
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Río Grande.- La afiliada y actual autoridad de la UCR 
Paulina Zapata, quien a su vez encabeza la lista de con-
cejales del partido Sur, se refirió porque va por afuera 
de Juntos por el Cambio como así también respecto de 
los proyectos a impulsar desde el Concejo Deliberante en 
caso de lograr una banca.

En dialogo con FM Universidad 93.5 y Provincia 23, Za-
pata se refirió primariamente a la situación de Juntos por 
el Cambio manifestando que “como se dio la conforma-
ción de Juntos por el Cambio para estas elecciones no 
había un lugar expectante en la lista de ese espacio, por lo 
cual con mucha pena tomamos esta decisión y gracias a 
Sur que nos dio la posibilidad de seguir militando y llevar 
la propuesta que teníamos y veníamos trabajando desde 

hacia un tiempo a través de Sur”, dijo.
Consultada porque muchos afiliados y dirigentes de la 
UCR se han ido del centenario partido en los últimos 
meses, dijo a modo de ejemplo que “el otro día un ve-
cino me decía que nosotros veníamos corriendo los dos 
mil metros y en los últimos cien metros se pegaron pata-

das, entre otras cosas, realmente paso eso, veníamos muy 
bien, la UCR tiene un semillero hermoso, venía mucha 
gente con ganas, pero al momento de tomar la lapicera las 
principales autoridades del partido empezaron a ensam-
blar a gente del MID o de la Coalición Cívica y a nosotros 
corrernos de los lugares más expectante en el mejor de 
los casos o ni siquiera ser participe de la lista”, reprochó 
la afiliada radical.
Por tal motivo expuso que “esto hizo que hubiera un 
gran enojo de gran parte de los afiliados porque noso-
tros le hemos puesto territorialidad al espacio desde hace 
mucho tiempo y esto fue un realmente un quiebre, donde 
muchos dijimos que no teníamos que seguir acompañan-
do, esta no es la primera vez que sucede dentro del parti-
do y por lo cual después de muchos años nos fuimos por 
afuera”, criticó Zapata ante el desenvolvimiento de las 
principales autoridades de la UCR.
Zapata planteó que “después de las elecciones va a ver 
un gran debate dentro del partido, no creo que las auto-
ridades se atrevan a expulsar a aquellos que estamos yen-
do por afuera del partido, debido que nosotros antes de 
tomar esta decisión expusimos nuestra disconformidad y 
dijimos cual iba a ser nuestra salida, por lo menos en mi 
caso particular, se lo explique a los máximos referentes y 
el que avisa no traiciona”.

PROYECTOS A PRESENTAR 
EN EL CONCEJO DELIBERANTE

La actual candadita concejal por el partido Sur planteó que 
“al Concejo Deliberante tiene que volver el debate, tiene 
que haber discusiones, el Concejo Deliberante tiene que 
estar de verdad en la calle, este actual Concejo ha sido muy 
pasivo, este Concejo comenzó con cuatro concejales de 
Forja y hoy son nueve concejales oficialistas, no pasa por 
ser oficialista, pasa que en algún momento hay que tomar 
posición, no digo para estar en contra por estarlo sino en 

decirle a la gente que en esto puedo acompañar y en esto 
no estoy de acuerdo y esto es lo que la gente pide”.
Asimismo sostuvo que “llama mucho la atención que mu-
chos actuales concejales salgan a pedir el voto, cuando 
durante cuatro años no se los escucho tomar posición ni 
a favor, ni en contra y esto lo piensa el vecino”, criticó.
Resaltó que con el contacto con el vecino hemos “en-
contrado el reclamo desde lo social, la problemática de la 
salud mental, los jóvenes con discapacidad y el problema 
que tienen para insertarse laboralmente, el problema con 
los abuelos”.
También manifestó que “nos reclaman la finalización de 
las obras de las escaleras en los edificios, de poner en va-
lor los espacios que están sin utilidad, de la seguridad ve-
cinal en los barrios más alejados por los robos, son temas 
que desde el Concejo hay que trabajarlos”.
Puntualizó que “hay que poner en valor al adulto mayor, 
hoy a diferencia de otros años, nuestra ciudad cuenta con 
abuelos, hay una población mayor que tener que asistir”.
En cuánto a los jóvenes, dijo que “en la parte cultural 
realmente hay una verdadera falta de inversión, hay mu-
chísimas bandas, mucha gente que hace teatro, que le gus-
ta la música y no tiene contención, no hay salas de ensayo, 
no hay nada de eso en donde puedan por ejemplo grabar 
sus CD, por ejemplo nosotros en el comité prestábamos 
el espacio para las bandas y se anotaron un montón, eso 
no es casualidad, sino porque no tienen lugar, entonces 
hoy es una deuda que tiene el Estado con la cultura y 
tiene que saldar”.
Igualmente dijo que “en la parte deportiva no alcanza 
con los gimnasios que hay, yo soy personal de deporte 
hace 21 años y todos los años están los clubes buscan-
do espacio para poder entrenar, hace falta infraestructura 
deportiva”.

REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA

Ante una posible reforma de la Carta Orgánica, sostuvo 
que “en caso de que se de una reformar de la Carta Or-
gánica sería importante darle una impronta más social, 
particularmente sobre el área de salud  y trabajar también 
en puntos centrales con es la inserción de jóvenes en el 
área laboral, con lo cual estoy de acuerdo con una posible 
reforma de la misma”.

RECONVERTIR EL TRÁNSITO EN LA CIUDAD

Con respecto al crecimiento del tránsito en la ciudad, 
mantuvo que “que habría que hacer un estudio con una 
Universidad para mejorar el tema del tránsito, hay un caos 
vehicular en la ciudad, sobre todo en horario pico, en el 
centro siempre es difícil poder conseguir estacionamien-
to, con lo cual es un punto importante a trabajar”.
También planteó la “necesidad de que mejore la frecuen-
cia del transporte público de pasajeros, hoy la ciudad ha 
crecido y el recorrido tiene que llegar a más barrios”.

“CONTRATOS BASURAS”

Por último fue crítica también respecto de los contratos 
basuras en las fábricas, al manifestar que “el gremio de 
la UOM ha generado una connivencia con las empresas 
para llevar adelante esta clase de contratos, con lo cual 
deja mucho que desear como gremio y no deja que el 
empleado trabaje de forma tranquila”, concluyó.

Paulina Zapata, candidata a concejal por el partido Sur

“El Concejo Deliberante tiene que 
volver al debate”, afirmó
Así lo manifestó la actual candidata a concejal por el partido Sur (Lista 201) y a su vez autoridad de la UCR Paulina Zapata. En este sentido planteó 
la necesidad de que el “Concejo Deliberante vuelva a tener debate, se escuchen voces criticas y no como ha sucedido en los últimos cuatro años en donde 
ha sido un Concejo sin voz y oficialista”. Criticó que “muchos actuales concejales salgan a pedir el voto, cuando durante cuatro años no se los escuchó 
tomar posición ni a favor, ni en contra y esto lo piensa el vecino”. También resaltó que con el contacto con el vecino hemos “encontrado el reclamo desde 
lo social, la problemática de la salud mental, los jóvenes con discapacidad y el problema que tienen para insertarse laboralmente, el problema con los 
abuelos”. Asimismo se mostró a “favor de la reforma de la Carta Orgánica”. 

Paulina Zapata, actual candidata a concejal por SUR y a su vez autoridad de la UCR.
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Ushuaia.- “Nuestra lista muestra la capacidad de la mili-
tancia y de los dirigentes que tenemos en nuestro parti-
do Justicialista, muestra que es la que mejor representa 
los intereses de los trabajadores”, dijo el presidente del 
PJ de Tierra del Fuego Walter Vuoto, quien se dirigió a 
la encendida militancia a través de un mensaje enviado 
desde Ushuaia, ya que debía participar de una reunión 
del Justicialismo nacional al mismo tiempo.
Vuoto destacó la militancia y trabajo de quienes integran 
las listas, deteniéndose en cada uno de ellos y también 
afirmó que “saben que es importante que no perdamos 
los Ejecutivos, es muy importante que sostengamos al 
gobierno provincial y a los tres municipios que tanto 
nos han costado conseguir”, dijo Vuoto.
“No se olviden que surgimos de esa insurrección popu-
lar del 17 de octubre que fue a buscar a sui líder”, dijo 
Walter Vuoto. “Estoy muy feliz de volver a tener esta 
mística, no se olviden que somos el partido de Perón 
y Eva”.
Asimismo dijo que “el 14 de mayo vamos a llenar esas 
urnas de amor y de futuro. No se dejen convencer de 
que no se puede. No nos arrodillemos ante nadie. Mi-
remos para adelante con amor y con lo que más tienen 
nuestros militantes, que es corazón. Podemos hacer la 
mejor obra pública, el mejor encuentro, pero si la políti-
ca no tiene corazón, no es peronista”, dijo el intendente 
Vuoto en su saludo al club San Martín desbordante de 
militancia.
“Felicitaciones por este gran encuentro y quiero agra-
decerles. Como siempre, no nos dejemos desanimar, 
porque después del 14 de mayo, los vientos del sur van 
a soplar más fuertes que nunca”, aseguró.
El primer candidato a legislador, Juan Carlos Pino, fue 
saludado fervorosamente por la totalidad de la concu-
rrencia y agradeció con emoción a Río Grande, a Tol-
huin y a Ushuaia.
“Se están preocupando, se los puedo asegurar”, dijo 
Pino. “Cuando vamos a caminar y llevar la propuesta, 
en todos los barrios la respuesta de la gente es ‘Volvió la 

lista 2’, la respuesta es ‘Volvió el Peronismo’”, dijo Pino. 
Asimismo sostuvo que “les vengo a contar que vamos 
a construir un nuevo peronismo, eso lo vamos a hacer 
con el compañero Walter, con la compañera Victoria, 

con la compañera Giselle, con los sindicatos, ese es 
nuestro compromiso”, agregó.
La legisladora Victoria Vuoto, a su turno comenzó di-
ciendo que “había algunos que decían que no íbamos a 
llenar el San Martín, pero cómo el peronismo no va a 
llenar el gimnasio más importante, el escenario histórico 
que tiene la provincia. Estar hoy acá es un orgullo y un 
honor poder hablarle a los compañeros históricos del 
peronismo”.
En este sentido dijo que “compartir esta lista con com-
pañeros y compañeras es empezar a discutir un proyec-
to de provincia que tenga en el centro de su escena a 
los trabajadores, a los más desprotegidos y eso se hace 

construyendo mayorías legislativas. Por eso esta estra-
tegia del presidente del PJ de conformar una lista a la 
legislatura que tenga votación con poder real  con los 
trabajadores y trabajadoras adentro, con la fuerza de las 

mujeres, de los jóvenes. Para nosotros recuperar la lista 
2 es recuperar la esperanza, el amor, las ganas de cons-
truir”, agregó.
El concejal Walter Abregú aseguró que “desde Ushuaia 
nos dan todo el impulso para continuar, Walter Vuoto 
nuestro conductor que nuevamente me da la posibili-
dad de encabezar esta lista de concejales. Porque se ha 
hecho mucho, hemos trabajado estos tres años para que 
todos los proyectos sean totalmente de nuestros vecinos 
y ese es nuestro objetivo. Y eso es lo que vamos a hacer, 
con Juan Carlos Pino, con Vicky, con el compañero, con 
la compañera, con todos, que el peronismo vuelva al 
Concejo, un Concejo de puertas abiertas”.

En Río Grande

Lista 2 del PJ presentó a sus candidatos 
a la Legislatura y el Concejo
En el tradicional club San Martín de Río Grande y con más de 4.000 militantes presentes, la lista Nº 2 del Partido Justicialista presentó a sus candidatas 
y candidatos a la Legislatura y al Concejo Deliberante riograndense. Con fuerte presencia de los trabajadores y trabajadoras organizadas en los sindi-
catos de Camioneros, UTHGRA, Plásticos, Unidades Básicas y agrupaciones políticas el intendente Walter Vuoto saludó a la militancia. “Después de 
tantos años volvimos a recuperar la lista 2, estamos en una fiesta histórica del peronismo”, dijo en el comienzo de sus palabras.
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Río Grande.- Sobre lo sucedido, Barrientos indicó que 
se encuentran “haciendo las correspondientes notas para 
presentar en el Municipio, ya que la secretaria General, 
Clelia Robles, se tomó licencia por 90 días y el secretario 
de Finanzas está, preventivamente, desplazado de su car-
go hasta poder evaluar todo esto”.
Luego indicó que “este jueves tuvimos reunión de Comi-
sión Directiva, allí se planteó todo lo sucedido y se tomó 

la decisión de desplazarlo, momentáneamente, hasta te-
ner una resolución”. Por su parte, Luis Salaño expresó 
que “claramente somos una institución en la que no nos 
manejamos solos, tenemos mucha gente que depende de 
nosotros, muchas familias que dependen de que el sindi-
cato siga funcionando. Por eso como Comisión, y ampa-
rados por la Ley, nos parecía lo más lógico desplazarlo 
de su funciones como secretario de Finanzas, dado que 

la secretaria General también pidió una licencia de 90 día 
por los hechos que son de público conocimiento”, admi-
tió el secretario Gremial.

Salaño señaló que esperarán una resolución desde el Po-
der Judicial, respecto de la causa que se abrió contra Leo-
nel Lucero y su hermano Juan José por los disparos y 
el herido de bala, y aseguró que se encuentran “a entera 
disposición” de cualquier requerimiento judicial. Igual-
mente mencionó que presentarán sendos escritos “ante 
el Ministerio de Trabajo y la Municipalidad, para poner 
un poco de agua fría en esta situación y poder transmitir a 
los compañeros que estos hechos no se van a tolerar bajo 
ningún punto de vista”.
En ese mismo sentido manifestó que eso “quedó demos-
trado, al desplazar en menos de 24 horas a los respon-
sables del malestar interno que estamos sufriendo todos 
los compañeros en el sindicato”, expresó el secretario 
Gremial.

Río Grande.- El comunicado del sindica-
to de petroleros comienza manifestando 
“Queremos hacer saber a nuestros afilia-

dos y a la  población en general, que el vi-
deo que circula en redes sociales muestra 
una situación en la que desde el sindicato 

debimos intervenir frente al maltrato y 
acoso laboral que  varias compañeras de 
trabajo estaban recibiendo por parte de 

un supervisor de jerarquía de la empresa 
Gas Austral”.
Luego señalan que “Ante esta situación 

vivida por las compañeras y ante la nega-
tiva por parte de la empresa, donde hu-
bieron bastantes reclamos de intervenir 
de manera más rápida y directa, hemos 
solicitado el apartamiento de ese super-
visor”.
Después manifiesta el texto que “Siem-
pre hemos sido defensores de nuestros 
afiliados, en el transcurso de la próxima 
semana las compañeras estarán realizan-
do las denuncias en el lugar correspon-
diente”, adelanta el comunicado. Remar-
cando que “Todo esto se originó en el 
maltrato, persecución y hasta acoso labo-
ral que viene sufriendo el personal feme-
nino quienes son compañeras afiliadas a 
nuestro sindicato”. 
Más adelante dicen que “Esta persona 
que se nombra en la nota periodística es 
personal fuera de convenio, quien mal-
trataba a las compañeras de la empresa. 
Días antes habíamos recibido varias de-
nuncias de ellas por lo que después de 
que todas juntas fueran a reunirse con 

nuestro secretario General (Luís Sosa), 
éste trato por todos los medios que el 
nuevo gerente quién es amigo de esta 
persona, tomará las medidas adecuadas. 
Cosa que no hizo, ya que unos días an-
tes empleado fuera de convenio en un 
momento de rabia o bronca, le pasó con 
un handy por la cara a una de las com-
pañeras que atiende al público”, relata el 
comunicado del sindicato. 
En el tramo final se señala que “No te-
niendo respuesta por parte del gerente, 
decidimos ir a hablar con él. Donde ob-
vio que estaba esta persona trabajando, 
pero nunca fue la intención de nuestro 
secretario General ni de nadie de la co-
misión o cuerpos de delegados agredir a 
nadie, y mucho menos, como dice en la 
nota”. Anticipando, por último, en el es-
crito la determinación de “comenzar una 
medida de acción directa y comenzar un 
paro retirando al personal de convenio 
de la empresa, hasta tanto se tome medi-
das con esta persona”.

Ingreso a Gas Austral

Desde el Sindicato de Petroleros se 
refirieron al video que circula en redes
Desde el Sindicato de Petróleo y Gas Privados se refirieron al video que se viralizó, donde se ve a un grupo de integrantes del gremio ingresando en las 
oficinas de la empresa Gas Austral. Aseguraron los petroleros que tuvieron que “intervenir frente al maltrato y acoso laboral que  varias compañeras de 
trabajo estaban recibiendo por parte de un supervisor de jerarquía de la empresa”. Además dijeron que “unos días antes un empleado fuera de convenio 
en un momento de rabia o bronca, le pasó con un handy por la cara a una de las compañeras que atiende al público”. El video causó gran polémica.

Desde el Sindicato de Petróleo y Gas Privados se refirieron al video que se virali-
zó, donde se ve a un grupo de integrantes del gremio ingresando en las oficinas 
de la empresa Gas Austral.

ASOEM

Desplazaron a Lucero y aseguran que “estos hechos 
no se van a tolerar”
Claudia Barrientos y Luís Salaño, integrantes de la Comisión directiva de la ASOEM, se refirieron a la situación de dicho gremio luego del incidente 
en el cual estuvo involucrado el secretario de Finanzas, Leonel Lucero, quien disparó contra una persona que acompañaba a su madre en un reclamo 
que se realizaba en la sede gremial, el miércoles de la semana que paso. Confirmaron que Lucero fue desplazado y esperarán “que se expida la justicia”, 
igualmente aclararon que “estos hechos no se van a tolerar bajo ningún punto de vista”. La secretaria General, Clelia Robles, pidió licencia por 90 días.

Claudia Barrientos y Luis Salaño, integrantes de la 
Comisión directiva de la ASOEM, se refirieron a la 
situación de dicho gremio luego del incidente en el 
cual estuvo involucrado el secretario de Finanzas, 
Leonel Lucero.
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Río Grande.- El Presidente de la Cámara 
de Comercio de Río Grande, José “Gigi” 
Iglesias, dialogó con Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 en el marco de la ma-

nifestación que realizaron los feriantes 
que participan de la “Mega Feria” que 
se realiza con gran convocatoria en el 
gimnasio del Colegio Don Bosco de Río 
Grande.

Cabe recordar que, durante el fin de se-
mana, quienes participan de la feria se 
movilizaron en la zona de la institución 
educativa y se acercaron a los distintos 

locales para manifestarse en la puerta y 
advirtiéndoles que “la feria no se toca”. 
En una situación de mucha tensión, les 
pidieron a los trabajadores que se encon-
traban en los comercios que “salgan a dar 

la cara”. Lo cierto es que, como era de es-
perar, la tensión continúa creciendo ante 
la falta de controles e intervención del 
Municipio de Río Grande y del Gobierno 
de la Provincia.
Al respecto, Iglesias expresó que “Me 
parece un despropósito esta situación. 
Como ex salesiano, tengo un profundo 
dolor por la falta de respeto de este Con-
sejo de Administración del Don Bosco. 
Tenemos una situación que es clara: hay 
una persona que alquila y a su vez sub-
alquila stands, todo esto, en una clara 
infracción ante cualquier norma. El prin-
cipal problema es que acá hay una perso-
na que se llena con un montón de situa-
ciones, alquila y subalquila, y nadie sabe 
porque evidentemente nadie le pregunta, 
cuánto le cobran a los emprendedores y 
los comerciantes comunes que les exigen 
un montón de circunstancias y de multas. 
Por otro lado, observamos un Consejo 
Administrativo que se había compro-
metido a encuadrar esta situación y no 
solamente no lo encuadraron, sino que 
generaron que, en el horario de salida de 
los chicos, se acerque toda esta gente con 
esta violencia verbal y carteles haciendo 
fuerza en la propia institución donde des-
pués piden utilizarla”.
En este sentido, responsabilizó a “las per-
sonas que hacen este contrato que permi-
ten esta situación, y dejan crear una situa-
ción de violencia que en esta ciudad no 

teníamos, como si fuera una pelea entre 
pobres y ricos. Acá hay que separar a la 
feria porque son productos propios, ma-
nualidades y de personas que hacen a la 
economía. En el Barrio de la Margen Sur 
y en La Misión Salesiana, se realizó una 
feria como corresponde junto al Muni-
cipio y también el Gobierno en algunos 
casos. El concepto feria engloba la no 
venta de productos de terceros. Está en la 
reglamentado en una Ordenanza Munici-
pal desde el año 2011. Todos saben que 
en eventos como estos, debe haber una 
ambulancia y también seguridad privada. 
En el mismo lugar que están impartiendo 
educación, permiten este tipo de excesos. 
Y todo esto es responsabilidad de ellos”.
Asimismo, expresó que “nosotros ya nos 
reunimos con las autoridades del Don 
Bosco y les ratificamos las falencias que 
esta feria tenía. Y el Municipio lo que nos 
dice que esto es algo privado. Por supues-
to vamos a hacer las notas pertinentes 
para el Municipio y para la Dirección de 
Comercio del Gobierno, como así tam-
bién a AREF y AFIP. Me gustaría poder 
reunirme con el responsable de esta feria 
que está relacionado a un partido político 
y es candidato a concejal. No lo conozco, 
pero con todo gusto lo conocería”. 
Por último, para Iglesias “la institución en 
todo su conjunto, no tiene nada que ver, 
porque acá hay tres personas que firma-
ron los contratos”, concluyó.

Río Grande.- Las familias que integran 
la Mega Feria del Gimnasio Don Bosco 
realizaron este viernes por la tarde una 
movilización de protesta en la ciudad de 
Río Grande, donde reclamaron que se 
los deje trabajar libremente.
La marcha bajo la consigna de una ‘ca-
minata pacífica’ se gestó mediante una 
concentración en la puerta del Gimnasio 
Don Bosco a las 18 horas, donde poco 
más de medio centenar de personas vin-
culadas a la Economía Popular se die-
ron cita con carteles, banderas, bombos 
y pancartas, exigiendo que "la fuente de 
trabajo no se toca".
Así marcharon para protestar contra el 
pedido de la Cámara de Comercio local 
de suspender este tipo de ferias en fun-
ción de la informalidad y una competen-
cia desleal con el comercio registrado, y 
se apostaron frente un negocio de ropa 
realizando un escrache, al son de gritos.

David Ramírez, referente de la Mega Fe-
ria y de la agrupación CERRO manifestó 
su enojo por la situación, y expresó que 
“no les conforma con quitarnos los sába-
dos, los feriados, ahora están dispuestos 
a venir por todos”.
En este sentido, el dirigente se apuntó 
y desafió “al grupito de los 15, esos que 
vienen desde hace muchos años metién-
dole la mano en el bolsillo a los vecinos, 
no vamos a permitir que se metan con 
la fuente de trabajo de las familias que 
componen las diferentes ferias que hay 
en la ciudad”.
El momento de mayor tensión de la 
protesta se vivió cuando el grupo se 
paró frente al negocio de ropa de Ro-
sales al 200, donde en el marco de un 
ruidoso escrache comenzaron a proferir 
frases intimidatorias como “Fuera, fue-
ra”, “salí ladrón”, “da la cara” y “la feria 
no se toca”. 

Ferias sin control

“En el mismo lugar que están impartiendo educación, 
permiten este tipo de excesos”, criticó Iglesias
El titular de la Cámara de Comercio, José “Gigi” Iglesias, apuntó directamente contra el Consejo de Administración del Colegio Don Bosco de Río 
Grande por permitir que la “Mega feria” se siga desarrollando sin ningún tipo de control en el gimnasio del establecimiento educativo donde, según 
denuncian, se subalquilan locales ante la ausencia de los controles Municipales y Provinciales. Durante el fin de semana, hubo una movilización enca-
bezada por quienes alquilan los stands en la zona céntrica de la ciudad y realizaron “escraches” en las puertas de los locales comerciales. “Las personas 
que hacen este contrato y que permiten esta situación, dejaron crear esta situación de violencia en esta ciudad donde no la teníamos, como si fuera una 
pelea entre pobres y ricos”.

Feriantes marcharon por el centro de Río Grande

“No nos pueden impedir nuestra fuente de trabajo porque 
hay muchas familias que necesitan de este espacio”
Las ‘Mega Ferias’ han sido un gran malestar para los comerciantes de la ciudad, quienes quieren prohibirlas. La concentración fue en la puerta del 
Gimnasio Don Bosco. Preocupados por tener cada vez menos días de feria, se manifestaron en las calles de Río Grande. “No nos pueden impedir nues-
tra fuente de trabajo porque hay muchas familias que necesitan de este espacio” y destacaron que “un sábado y un domingo no le molestamos a nadie”, 
afirmaron.

El Presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, José “Gigi” Iglesias, dia-
logó con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 en el marco de la manifestación 
que realizaron los feriantes que participan de la “Mega Feria” que se realiza con 
gran convocatoria en el gimnasio del Colegio Don Bosco de Río Grande.
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Río G rande.- Desde el Cuerpo Directivo del RENATRE 
destacaron que dicho registro tomó “la decisión histórica 
y contundente” de inscribir de oficio en sus registros a 
aquellos trabajadores y empleadores que estén registra-

dos en el Sistema de Seguridad Social, a través de sus 
declaraciones en AFIP y estén vinculados a la actividad 
rural. “De esta manera, a partir de la Res. RENATRE 
639/23 el organismo busca simplificar la registración  y 

regularizar la situación en el sector”, indicaron. 
El presidente del RENATRE, José Voytenco, afirmó: 
“La informalidad excluye a las y los trabajadores de sus 
derechos lo que imposibilita el acceso a los beneficios de 
la seguridad social. Continuaremos trabajando con todos 

los recursos necesarios, como las fiscalizaciones y la im-
plementación de la inscripción de oficio que permiten así 
un incremento de la registración”, mencionó.
En la misma línea, el director y tesorero del RENATRE, 
Adrián Luna Vázquez, sostuvo: “Si bien el Registro en sus 
más de 20 años de existencia inscribió a cientos de miles 
de trabajadores rurales y empleadores, otorgándoles los 
beneficios que devienen de la registración, aún perma-
nece un alto porcentaje sin registrar. Por dicho motivo, 
decidimos avanzar con esta decisión que permitirá hacer 
más eficiente la registración de las y los trabajadores”. 
Además dijeron que “la simplificación de la registración 
implica una acción concreta que permita mejorar las he-
rramientas del organismo para seguir brindando un ser-
vicio de calidad para las y los trabajadores rurales y em-
pleadores en todo el país”. 
Para concluir, señalaron que de esa manera “el RENA-
TRE continúa trabajando junto a diferentes organismos 
para implementar acciones concretas que favorezcan la 
mejora de las condiciones laborales de los trabajadores 
rurales y reafirmen el compromiso con el trabajo regis-
trado”.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública N° 
03/2023 RAF 529, referente a la compra trimestral de insumos 
solicitados por el Departamento de Cirugía del Hospital 
Regional Ushuaia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
04/05/2023 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
04/05/2023 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, P.B, Oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia,  
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- Por parte del SUTEF asis-
tieron el secretario General, Horacio 
Catena; el secretario Gremial Provincial, 
Julio Beraiu; los paritarios, Javier Mastro-

colo y Gustavo Gomez Franco y la dele-
gada Noel Brallard. Por parte del Ejecuti-
vo asistieron el secretario de Educación, 
Pablo Lopez Silva; el subsecretario de 
Recursos Humanos, Juan Carlos Estevez 

y Elsa Facchinelli.
En primer término, desde SUTEF se ma-
nifestó una “profunda preocupación por 
los últimos acontecimientos en la econo-

mía nacional, que impactan directamente 
en la pérdida del poder adquisitivo debi-
do a la escalada inflacionaria, implican-
do una corrida cambiaria produciendo 
inestabilidad en los precios, volatilidad 

del precio dólar y los anuncios de índole 
político en las últimas horas”. 
Dada esta situación,  se expresó “que la 
lógica de negociación cambia y será ana-
lizada en el Congreso Provincial de De-
legadas y Delegados que se realizará de 
manera virtual el día martes 25 de abril”. 
En función de esto, se pidió al Ejecutivo 
que cumpla en el ofrecimiento teniendo 
en cuenta los parámetros establecidos 
para el segundo cuatrimestre. Asimismo, 
en la Mesa Paritaria se plantearon los 
siguientes temas: Se acordó generar los 
cargos y códigos de Docentes Domici-
liarios/Hospitalarios a fin de ordenar y 
reconocer la liquidación del Adicional 
Bonificación Docente correspondiente 
para esta tarea”.
Por otra parte, el Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
asumió “la responsabilidad de gestionar 
el reconocimiento y  pago del adicional 
mencionado a la docencia que se ha vis-
to afectada, con la retroactividad corres-
pondiente”, destacaron desde el SUTEF.
También se acordó el incremento de 
un 5% de escala por año a partir de los 
26 años de antigüedad y hasta los 30, a 

implementar a partir del 1 de mayo del 
corriente año. Por otro lado, desde el SU-
TEF se solicitó que se eleve el porcentaje 
de antigüedad en un 5% adicional, para 
cada tramo de la escala, lo cual quedó 
pendiente de evaluación por parte del 
Ejecutivo. 
Con relación al Adicional Bonificación 
Docente para el escalafón correspon-
diente a la modalidad de Jóvenes y Adul-
tos de nivel secundario, solicitado en la 
reunión anterior, el Ejecutivo manifestó 
que se “está a la espera de la evaluación 
del impacto que tendría en la masa sala-
rial por parte del Ministerio de Econo-
mía”, señala el informe dado por el gre-
mio.
Respecto a la modalidad de liquidación 
del adicional Ayuda por Material Didác-
tico, mencionaron que “se trabajará la 
próxima semana en una propuesta con 
las modificaciones pretendidas”.
Por último, en el encuentro se acordó 
una próxima reunión para avanzar en 
los puntos pendientes el próximo  28 de 
abril de 2023, en lugar y horario a definir, 
y una próxima reunión (de ser necesaria) 
el día 5 de mayo de 2023. 

SUTEF

Se concretó una nueva reunión de paritaria docente
El pasado viernes se retomó el cuarto intermedio de la Mesa Paritaria Salarial en el marco de la Ley Nro. 424, en la ciudad de Río Grande. Se acordaron 
diferentes puntos, otros quedaron pendientes de resolución y se acordó una próxima reunión, para avanzar en los puntos que quedaron, el próximo  28 
de abril de 2023

El pasado viernes, se retomó el cuarto intermedio de la Mesa Paritaria Salarial en 
el marco de la Ley Nro. 424, en la ciudad de Río Grande.

RENATRE 

Inscribirán de oficio a trabajadores y empleadores rurales 
registrados en AFIP
El registro tomó la decisión de inscribir en sus registros, de oficio, a aquellos trabajadores y empleadores que estén registrados en el Sistema de Seguridad 
Social, a través de sus declaraciones en AFIP y que estén vinculados a la actividad rural. Aseguran que “la simplificación de la registración implica una 
acción concreta que permita mejorar las herramientas del organismo para seguir brindando un servicio de calidad para las y los trabajadores rurales 
y empleadores en todo el país”. 
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Río Grande - Marcos González, trabajador de Digital 
Fueguina, se refirió a la situación en la cual se encuen-
tran, cuando están a punto de cumplir 2 años con la 
fábrica paralizada, y señaló que luego de las expresiones 
del gobernador Gustavo Melella, quien durante el dis-
curso con el que abrió las sesiones de la Legislatura se 
había mostrado optimista respecto de la posibilidad de 
que la planta volviera a producir, “la  verdad es que fue 
nada más que un anuncio, que como muchos anuncios y 
expectativas que se generaron en estos dos años, quedó 
a la deriva y no hubo avances, ninguna respuesta con-
creta para nada”.
En declaraciones al programa radial “Desde las Bases”, 
que se emite por Radio Provincia, el trabajador meta-
lúrgico dijo que “después de ese anuncio tuvimos un 
contacto con la ministra (de Producción y Ambiente) 
Sonia Castiglione, quien nos dijo que ella tuvo algunas 
entrevistas en Buenos Aires con la síndica y con otras 
personas, pero la realidad es que lamentablemente no se 
pudo concretar nada”, remarcó Marcos González.
En ese mismo sentido, indicó que “es lamentable, por-
que el mes que viene vamos a estar cumpliendo dos 
años en los cuales no hay ningún tipo de novedad, pers-
pectiva de pago o cancelación de sueldo y, la verdad, es 

que tampoco hubo ningún tipo de solución. Nos siguen 
emitiendo los recibos de sueldo, haciendo las cargas tri-
butarias, pero la verdad es que no tenemos ningún tipo 
de novedad”, aseguró.

En cuanto a la situación del grupo Garbarino, al cual 
pertenece la empresa, señaló que el mismo “sigue in-
merso en una crisis, lograron abrir algunos locales, pero 
quien los ha podido ver sabe que son locales medio-
cres porque tienen productos viejos y están vendiendo 
el remanente de lo que han podido sacar de diferentes 

locales de distintos puntos del país. Lamentablemente, 
a nosotros el tiempo nos juega en contra porque tene-
mos que avanzar lo antes posible; ya que si en algún 
momento se llega a generar la quiebra de Garbarino va 
a arrastrar a Digital y Tecnosur, porque son activos de la 
misma firma”, alertó.
González dijo que, por estos días, no tienen contacto 
con funcionario alguno, a excepción de “la ministra So-
nia Castiglione, que de vez en cuando nos comenta si 
hay algún tipo de novedad, pero hasta ahora nada con-
creto. Nosotros por ahí esperábamos que, luego de ese 
anuncio que hizo el gobernador de cara a las elecciones, 
hubiera algún tipo de movimiento pero lamentablemen-
te está todo bastante complicado y no tenemos ningún 
tipo de certeza”, indicó. 
Para concluir, el trabajador de Digital confirmó que la 
decisión es “hacer alguna movida para el 5 de mayo, 
cuando se cumplan los dos de esta situación. La verdad 
es que es una lástima que tengamos que recordar esta 
fecha, porque somos 250 familias que nos encontramos 
a la deriva desde hace 24 meses y no tenemos ningún 
tipo de respuesta. Entonces queremos hacerlo visible, 
para que la sociedad no crea que esto ya se resolvió”, 
finalizó Marcos González.

Digital Fueguina

“Somos 250 familias que nos encontramos 
a la deriva desde hace 24 meses”
El 5 de mayo se cumplirán dos años desde que las plantas de Digital Fueguina y Tecnosur se encuentran inactivas. Trabajadoras y trabajadores planean 
movilizarse, para visibilizar su situación. Dicen que, luego de la referencia que hizo el Gobernador a la situación de la planta en el discurso de apertura de 
sesiones de la Legislatura “no hubo ninguna novedad”. Temen que se decrete la quiebra del Grupo Garbarino y que la situación los termine “arrastrando”.
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Río Grande.- Personas con discapacidad y familiares, 
entre ellos y ellas integrantes de la Comisión de Dis-
capacidad de la CTA Autónoma, expresaron en un 
comunicado que “En medio de un clima de campaña 
electoral, dónde desde el Ejecutivo provincial se intenta 
evitar cualquier tipo de manifestaciones en reclamo por 
la falta de cumplimiento de la legislación vigente, dónde 

la capacidad de autocrítica pareciera moneda corriente, 
la Lic Romina Sarmiento (a cargo de la Subsecretaría de 
gestión y articulación de Políticas sociales para las per-
sonas con Discapacidad) fue quién personalmente de 
encargó de atender, en la puerta del hotel dónde se de-
sarrolló el evento, a dos madres con años de militancia y 
lucha por los derechos de las PCD para informarles que 

no estaban invitadas y no podrían ingresar, intentando 
por varios medios evadir los reclamos planteados para 
evitar la "exposición"”.
Luego señalan que “fue al ingreso del Gobernador de 
la provincia dónde se produjo el momento de mayor 

tensión, ya que al manifestarle que no nos permitían in-
gresar al evento, hubo un intercambio de palabras que 
finalmente redundó en la autorización por parte de re-
presentantes de la ANDIS para ingresar en calidad de 
oyentes”.
Advierten que “llamó la atención que no estuvieran 
presentes la Escuela Especial, ni el CAAD,  se les pre-
guntó a los equipos directivos las razones y expresaron 
su descontento, ya que la Sra. Solohaga de la DPEI no 
autorizó la participación, ni siquiera a la supervisora de 
la modalidad especial”.
Finalmente expresaron que “no podemos seguir permi-
tiendo el avasallamiento a los derechos de las personas 
con Discapacidad y sus familias. Sabemos de lucha y no 
vamos a permitir que se hable en nombre de la Disca-
pacidad sin la presencia de quienes tienen palabra auto-
rizada para hacerlo por convivir a diario con las PCD”.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.-  “¡Se abre la inscripción para 
más viviendas del Procrear II! Estamos 
muy felices de anunciar que se suma la 
modalidad Desarrollos Urbanísticos Des-
tino Joven, con el objetivo de promover 

que personas de entre 18 y 35 puedan 
acceder a su Casa Propia”, expresó Mag-
giotti a través de una publicación en la red 
social Twitter.

En este sentido, el funcionario aclaró que 
“quienes tengan más de 36 años deberán 
anotarse en la modalidad Desarrollos Ur-
banísticos Inscripción General”, y que 
“en ambos casos, tendrás cumplir con los 

requisitos y completar el formulario co-
rrespondiente”.
Las inscripciones podrán realizarse a par-
tir del miércoles entrante a las 10 a través 

de la web del Procrear II.
En este nuevo turno de inscripciones, los 
predios disponibles serán: Bahía Blanca, 
Bolívar, Carmen de Patagones, Ciudad 
Evita, Ituzaingó, Lincoln, Merlo, Morón, 
San Antonio de Areco, San Martín, San 
Miguel y San Nicolás, en la Provincia de 
Buenos Aires.
En la Ciudad de Buenos Aires, se dispon-
drán los predios Estación Buenos Aires y 
Estación Sáenz; Alejandro Roca, Barrio 
Liceo, Cavanagh, Morrison y San Fran-
cisco (Córdoba); Paraná (Entre Ríos); San 
Salvador de Jujuy (Jujuy); Maipú, Malar-
güe, Mendoza Capital, San Martiín y San 
Rafael (Mendoza).
También podrán anotarse para acceder a 
una de las viviendas de los complejos Po-
sadas (en Misiones); Zapala (Neuquén); 
Bariloche y Viedma (Río Negro); Huai-
co y Tartagal (Salta); Río Gallegos (Santa 
Cruz); Estación Cambios, Sunchales y Ra-
faela (Santa Fe); La Banda y Santiago del 

Estero (Santiago del Estero) y Río Grande 
(Tierra del Fuego).
Además, saldrán a sorteo unidades funcio-
nales construidas íntegramente durante la 
actual gestión nacional, como es el caso de 
los Desarrollos Urbanísticos Roque Sáenz 
Peña (Chaco); General Lagos II (Santa Fe) 
y San Martín II (Buenos Aires).
Los Desarrollos Urbanísticos Procrear II 
ofrecen, además de la posibilidad de acce-
der a "un crédito hipotecario con tasa fija 
para la compra de una vivienda en predios 
completamente equipados por el Estado 
Nacional, oportunidades de arraigo y se-
guridad para iniciar un nuevo proyecto de 
vida", se precisó.
Al igual que en el caso de la Inscripción 
General, estos créditos se otorgan con un 
plazo de hasta 30 años y se actualizan me-
diante la Fórmula Casa Propia, que tiene 
en cuenta la evolución salarial, brindando 
mayor seguridad a los adjudicatarios y ad-
judicatarias. 

Será el miércoles a las 10 horas a través de la Web del Procrear II

Reabren la inscripción al Procrear II 
de Río Grande
El ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación anunció este sábado la apertura de inscripciones al programa Procrear II para el acceso a 
662 viviendas ubicadas en 41 predios de 15 provincias del país, entre ellas en la ciudad de Río Grande, y se informó que se suma la modalidad Destino 
Joven, destinada a personas de entre 18 y 35 años. Las inscripciones podrán realizarse a partir del miércoles entrante a las 10 a través de la Web del 
Procrear II.

Criticas para la organización de la Asamblea Ordinaria del COFEDIS

“Nada sobre nosotros sin nosotros”
Terminó la 94° Asamblea Ordinaria del COFEDIS llevada adelante los días 19 y 20 del corriente en la ciudad de Ushuaia. Personas con discapacidad 
y familiares señalaron que fue “Con la educación inclusiva como tema central, pero con una particularidad: El Gobierno de la provincia (anfitrión del 
evento) decidió no permitir la participación ni asistencia de actores locales”. 
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Ushuaia.- Durante viernes y sábado se 
desarrolló la 1° Expo PyME Fueguina 
con el objetivo de estimular y fortalecer el 
entramado productivo local, dando a co-
nocer los productos de alto valor agrega-
do y los servicios de alta calidad al pueblo 
fueguino.

Acompañaron al Mandatario Provincial, 
la vicegobernadora, Mónica Urquiza; y 
en la apertura hicieron lo propio la mi-
nistra de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione; Martín Abeles por parte de 
la CEPAL; Juan Donal de Mirgor; Mar-
celo Reinó de Total Austral SA; Alberto 
Ortega de Amazon Web Services y Juan 
Pablo de Grandis de Newsan. Además, 
asistieron legisladores y legisladoras; con-
cejales; ministros; ministras; secretarios y 
subsecretarios del Ejecutivo Provincial; 
emprendedores; PyMES; vecinos y ve-
cinas. Al dirigirse a los presentes, el go-
bernador, Gustavo Melella, habló sobre 
el plan de desarrollo y ampliación de la 
matriz productiva que implementó, des-
tacando el crecimiento de la provincia en 
inversión privada y empleo registrado. 
“Todos somos importantes y tenemos un 
rol significativo y único en esta cadena de 
desarrollo” aseguró.

En ese sentido, el Mandatario Provincial 
destacó la importancia de las PyMES en 
este proceso y el papel de cada una en 
la cadena de desarrollo, evaluando que 
“cuando uno tiene empleo, tiene proyec-
to de vida, tiene esperanza, tiene el deseo 
de seguir caminando todos los días, y las 

PyMES generan esa posibilidad de dar 
trabajo a otro, y eso es magnífico”.
Asimismo, el Gobernador, señaló que el 
gran desafío es la educación y su transfor-
mación para preparar a las y los estudian-
tes a ser emprendedores, empresarios, 
trabajadores y líderes. 
Finalmente, Melella felicitó a las y los 
expositores de la muestra de PYMES y 
emprendedores, destacando su labor en 
generar empleo y proyectos de vida para 
los habitantes de la provincia.
Por su parte, la ministra de Producción 
y Ambiente, Sonia Castiglione, evaluó 
que “la Expo PYME en Tierra del Fuego 
muestra el esfuerzo y las historias de vida 
detrás de las empresas locales”, destacan-
do la resiliencia de las y los emprendedo-
res en tiempos de pandemia.
“Todos los sectores productivos, excepto 
el turismo que ya tendrá su espacio, es-
tán representados en esta Expo y permite 

que, en primera persona, las y los em-
prendedores puedan comentar sobre sus 
productos y tener relación directa con la 
comunidad” resaltó la Ministra.
Asimismo, como parte de la agenda se 
realizaron charlas sobre distintas temáti-
cas de interés para las y los emprendedo-
res locales, como programas públicos de 
apoyo al empleo; la producción y la in-
novación; financiamiento y presentación 
de proyectos de inversión; Sellos y certi-
ficaciones para diferenciar los productos 
locales, logística al continente, triple im-
pacto y charlas de referentes del mundo 

emprendedor.
Durante las dos jornadas, las y los visitan-
tes degustaron y tuvieron la posibilidad 
de comprar los diversos servicios y pro-
ductos. Participaron empresas del sector: 
foresto industria; industria turbera; agra 
ganadería; pesca artesanal y acuicultura. 
Del sector de economía del conocimiento 
como: software; robótica; producción au-
diovisual y realidad virtual. Así como de: 
servicios de apoyo al sector hidrocarbu-
rífero; logística; metalúrgica; manufactura 
de origen industrial; reparaciones navales 
y empresas con triple impacto.

Se desarrolló la 1° Expo PyME Fueguina

Melella destacó la importancia de las 
PyMEs en la cadena de desarrollo y 
ampliación de la matriz productiva
El gobernador Gustavo Melella encabezó la apertura de la 1° Edición de la Expo PyME, que se desarrolló este viernes y sábado en la Fábrica de Talento 
de Ushuaia y estuvo abierta a la comunidad. Contó con el acompañamiento del Consejo Federal de Inversiones y participaron empresas de distintos 
sectores productivos y de servicios.
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Ushuaia.- Los eventos se realizaron en el 
Bar Catch, Córdoba con la participación 
de 70 personas y en Anselmo, CABA, con 
más de 100 invitados, quienes disfrutaron 
de la presentación del destino junto con 
las activaciones y degustaciones. 
El presidente del Instituto Fueguino de 
Turismo, Dante Querciali expresó que 
“Tierra del Fuego los espera con una ex-
tensa temporada de invierno y actividades 
para toda la familia tanto en los centros in-
vernales como en las tradicionales excur-
siones que se destacan en nuestro destino, 
como las navegaciones, visitas al Parque 
Nacional y recorrer en el Tren del Fin del 
Mundo, las cuales durante todo el año re-
ciben a miles de turistas. En invierno no 
pueden dejar de conocer Tierra del Fue-
go donde serán recibidos con servicios de 
calidad, excelente gastronomía y múltiples 
actividades para disfrutar”. 
Asimismo, se refirió a la conectividad 
aérea indicando que “contamos con una 
gran conectividad desde Buenos Aires a 
Ushuaia, y tres vuelos semanales direc-
tos desde Córdoba gracias a un trabajo 
que venimos realizando con Aerolíneas 
Argentinas para reforzar la conectividad. 
Además la novedad es que también conta-
mos con vuelos que nos unen con el norte 
del país, en conexión Salta Córdoba- Cór-
doba Ushuaia”. 
Por otro lado, dirigiéndose al sector priva-
do, Querciali agradeció el acompañamien-

to de los prestadores de servicios turísticos 
locales, referentes de centros invernales, 

alojamientos y agencias de turismo que 
acompañaron las acciones promocionales, 
y que “apuestan al fortalecimiento con in-
versiones y mejoras, como así también a la 
diversificación de la oferta en el destino”.

FIESTA NACIONAL DEL INVIERNO

La tradicional fiesta provincial, tuvo su 
momento destacado donde la Directora 

Nacional de Fiestas Nacionales y Eventos 
en Ministerio de Turismo y Deportes de la 

Nación, Fernanda Rodríguez Miadziolko 
hizo entrega de la Resolución 28/23 por 
la cual se le otorgó el carácter de Fiesta 
Nacional a este evento característico que 
se realizan el 9 de julio para el inicio de 
temporada invernal en Tierra del Fuego.
En este sentido, la funcionaria nacional 
sostuvo que "esta fiesta fue un buen ejem-
plo en torno a la reactivación de las fiestas 
luego de la pandemia, donde empezamos 

a soñar con la Fiesta Nacional del Invier-
no que la antecedía la bajada de antorchas 
que se realiza en el Cerro Castor desde 
1999". 
"Es un orgullo poder hacer entrega ofi-
cial del decreto de declaratoria de fiesta 
nacional. La Fiesta del Invierno tiene un 
factor importante que es la identidad, se 
viven momentos muy emocionantes y se 
disfruta de la gastronomía y los hermosos 
paisajes de Tierra del Fuego y sobre todo 
de los fueguinos y las fueguinas que tienen 
un calor muy especial", agregó. 
En tanto Querciali destacó que, este 
evento posiciona al destino de nivel a 
nivel nacional e internacional, e invitó 
a los presentes a participar de la Fiesta 
que reúne a la comunidad fueguina y los 
turistas en dos jornadas de actividades 
deportivas y culturales, gastronomía y 
emoción en un entorno natural único en 
Cerro Castor. 
Conjuntamente el funcionario resaltó el 
trabajo en conjunto que se efectúa con 
el Ministerio de Turismo y Deportes de 
Nación y con el sector privado de la Pro-
vincia "quienes se suman a esta Fiesta acti-
vamente, logrando entre todos posicionar 
a Tierra del Fuego como destino y mos-
trarnos al mundo".
Cabe destacar que en los eventos también 
se presentó el contenido de la campaña de 
invierno 2023 la cual estará vigente en vía 
pública y redes sociales.

Ushuaia.- Ubicada en General Rodrí-
guez, provincia de Buenos Aires, la em-
presa tiene vasta trayectoria en la fabri-
cación de este tipo de estructuras. Allí se 
fabricaron las nueve columnas para la ae-
rosilla del Cerro Catedral, en Bariloche, 

Río Negro.
“La instalación va a depender no de la 
producción en la metalúrgica, sino del 
avance en el hormigonado de las bases 
que hay que hacer en Ushuaia, posterior 
al invierno. Entonces, cuando lleguen las 
columnas, van a estar dadas las condicio-
nes para su instalación”, dijo Querciali.

“Nuestra especialidad es hacer torres tu-
bulares, estas son nueve torres de 11 me-
tros de altura de diferentes calidades. Las 
columnas para el glaciar Martial están 
conformadas a través de chapa plegada 
y soldada. Una vez definida la Ingenie-

ría, comienza la etapa de diseño, con la 
planimetría de la montaña que define el 
alto de las columnas. Una vez definido 
el alto, se hace el cálculo para definir es-
pesor y calidad de materiales. Luego se 
hace el proyecto en 3D y una vez apro-
bado se pasa a la fabricación”, explicó 
Lucas Banchero. Ingeniero de planta en 

Poliposte, quien está a cargo de la parte 
operativa del proyecto para la aerosilla.
Banchero indicó que la particularidad de 
las columnas consiste en que “se están 
planeando dos bases diferentes: una hor-
migonada, directamente en la montaña, 
y en algunos sitios particulares se hace lo 
que se llama Fundación Seca, ya que se 
van a enviar bloques de hormigón pre-
conformados desde aquí con los pernos 
de anclaje, esos se van a disponer arriba 
de la montaña y la torre se apoyará arri-

ba”.
 “La fábrica cuenta con normas naciona-
les, donde a nivel internacional se com-
paran las normas para fabricar un medio 
de elevación como en este caso”, desta-
có.
Quien armó el Master Plan para la aero-
silla del Martial es el austríaco Peterson 
Weber, que también trabajó más de 30 
años como director del Cerro Catedral y 
como asesor en diferentes centros inver-
nales del mundo.

Temporada invernal 2023

Tierra del Fuego realizó el lanzamiento 
en Buenos Aires y Córdoba
El Instituto Fueguino de Turismo presentó la temporada invernal 2023 ante autoridades nacionales y provinciales, medios de prensa, operadores turís-
ticos y prestadores de servicios de Tierra del Fuego, donde se destacaron las actividades y atractivos del Fin del Mundo. 

Los eventos se realizaron en el Bar Catch, Córdoba con la participación de 70 
personas y en Anselmo, CABA, con más de 100 invitados, quienes disfrutaron de 
la presentación del destino junto con las activaciones y degustaciones.

Fabricación de las torres para la aerosilla del glaciar Le Martial

“La instalación va a depender de como se avance en el 
hormigonado de las bases en Ushuaia”, dijo Querciali
El presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali, visitó la fábrica Poliposte en la provincia de Buenos Aires, donde se fabrican las co-
lumnas para el medio de elevación en el Glaciar Le Martial.
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Río Grande.- Al igual que en las ediciones de febrero y 
marzo, se trata en total de 9 cursos que buscan ayudar a 
las PyMEs a desenvolverse mejor en el entorno digital y 
obtener mejores resultados para sus negocios.
“La iniciativa tiene como objetivo que PyMEs de toda 
la Argentina puedan acceder a cursos gratuitos desde su 
lugar, sin necesidad de trasladarse, que les permitan me-
jorar sus negocios, sus ventas y el vínculo con sus clientes 
a través de un mejor uso de las herramientas digitales”, 
señaló Celeste Peña, directora de relaciones interjurisdic-
cionales de PyMEs del Ministerio de Desarrollo Econó-
mico y Producción porteño.
El ciclo de capacitaciones para PyMEs y emprendedores 
de la Ciudad de Buenos Aires y todo el país comenzó en 
2022 con la participación de 6500 personas, y, este año, 
en los primeros dos llamados ya se superaron las 6000 
inscripciones.
”Repetimos los mismos cursos porque vemos que son 
muy útiles para las PyMEs que participan. Muchas per-
sonas quedaron muy conformes en un curso y al mes si-
guiente decidieron anotarse en otro. Por eso es que antes 
de anunciar oficialmente este llamado, ya tenemos 1000 
personas preinscritas”, agregó la funcionaria del gobier-
no de Horacio Rodríguez Larreta.
Los cursos comienzan hoy 24 de abril y se desarrollarán 
también durante el mes de mayo en la franja horaria de 
18.30 a 20.30 horas, a través de la plataforma Zoom.
 

CURSOS ABRIL 2023 
1. Introducción a Community Manager
2. Contenidos Creativos para Redes Sociales
3. Diseño Gráfico para Redes Sociales
4. Herramientas Digitales y Manejo de Datos para tu em-
presa
5. Visualización de datos para pequeñas empresas
6. Pauta Digital: GoogleAds | Facebook Ads
7. E-commerce y Gestión de Tiendas online
8. Taller de Redacción Creativa
9. Creá un tablero de monitoreo de ventas con herra-

mientas gratuitas de Google
 Quienes quieran inscribirse o recibir más información, 
pueden hacerlo a través del siguiente link:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd5ng
iCWLGcVeRIiUGD5t3rpvk_FhLAVXW77a6OjY7T-
BeV-4Q/viewform

Ushuaia.- Las autoridades del Parque, 
encabezadas por su presidente, Dr. Fe-
derico Granato, y el intendente de Par-
ques Nacionales de Tierra del Fuego, 
Marcelo Almirón; lideraron el recorrido 
de inauguraciones y firmaron la Carta de 
Adhesión al programa de Colaboración 
Interinstitucional para el Fomento de 
Reservas Municipales. En representación 
de la Municipalidad estuvo el jefe de Ga-
binete, Omar Becerra, junto al secretario 
de Medio Ambiente y Desarrollo Susten-
table, César Molina Holguín, y al secreta-
rio de Turismo, Gustavo Ventura.
“Es muy gratificante trabajar en forma 
conjunta en proyectos tan importantes 
para todos, agradecemos enormemen-
te al ministro de Medio Ambiente de la 
Nación, Juan Cabandié, por el apoyo in-
condicional a nuestra ciudad y a Parques 
Nacionales, en la figura de su presidente 
y del Intendente de Parques en Tierra del 
Fuego, con quienes trabajamos perma-
nentemente”, sostuvo Becerra. 
“Los acompañamos en esta oportuni-
dad junto a integrantes de las  distintas 
fuerzas de seguridad y representantes de 
Vialidad Nacional, pudimos ver el gran 

trabajo que realizaron con nuevas pa-
sarelas ubicadas en distintos senderos, 
construidas con material reciclado”, des-
tacó el jefe de Gabinete, al tiempo que 
sostuvo que "las obras de mantenimiento 
en caminos internos, muy visitados en el 
Parque Nacional, y que gracias a la insta-
lación del equipamiento necesario, brin-
dará conexión wifi en áreas habilitadas 
para uso de los visitantes y para garan-
tizar la conectividad con los servicios de 
emergencias”.
Becerra continuó afirmando que “rubri-
camos con Parques Nacionales la Carta 
de Adhesión al Programa de Colabora-
ción Interinstitucional para el fomento 
de Reservas Municipales, que nos per-
mitirá seguir trabajando conjuntamente 
en acciones de concientización y cuida-
do del ambiente y los recursos naturales, 
como lo venimos haciendo desde el ini-
cio de la gestión de nuestro intendente 
Walter Vuoto. Estamos comprometidos 
activamente en el desarrollo de la acti-
vidad turística. Esta temporada 2022-
2023 ha tenido cifras record en cuanto al 
arribo de cruceros y visitantes a uno de 
los atractivos característicos del destino 

Ushuaia, como lo es el Parque Nacional, 
colaborando con acciones y políticas 
públicas que prioricen el uso racional y 

nuestra ciudad sea ejemplo de Municipio 
Sustentable”.
Por su parte, el secretario de Turismo, 
Gustavo Ventura, destacó que “Es suma-
mente importante poder articular entre el 
Municipio y el Parque Nacional. Esta re-

serva natural, es asiduamente visitada por 
los turistas y vecinos y vecinas de la ciu-
dad y el flujo tiende a seguir aumentando. 

Por este motivo, trazamos una agenda de 
acciones mancomunadas poniendo el 
foco en mejorar la calidad en la oferta tu-
rística, priorizando mayor información, 
tecnología y fomentando la preservación 
de los recursos naturales y culturales”.

En Bahía Lapataia y en Laguna Negra

La Municipalidad de Ushuaia acompañó a parques 
nacionales en la inauguración de nuevas obras
La Municipalidad de Ushuaia participó de los actos de inauguración de pasarelas en Bahía Lapataia y en Laguna Negra y de los caminos internos en el 
sector del Lago Acigami, en el Parque Nacional Tierra del Fuego.

La Municipalidad de Ushuaia acompañó a parques nacionales en la inauguración 
de nuevas obras en Bahía Lapataia y en Laguna Negra.

Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires

Capacitaciones a distancia para PyMEs de todo el país
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Ushuaia.- La base Brown está emplaza-
da en la Península Sanavirón de la Bahía 
Paraíso, a los pies de un peñón llama-
do Punta Proa; el lugar fue llamado así 
porque ese sector de las costas de la Pe-
nínsula Antártica está protegido de las 
mareas por las islas que la rodean. Tam-
bién está resguardado de los vientos por 
altos cerros nevados entre los que se 
consolidan altos glaciares.
La belleza del paisaje es acompañada 
por una rica biodiversidad, la cual inclu-
ye una pingüinera en las cercanías de la 
base y la presencia constante de ballenas 
y otros mamíferos marinos en aguas de 
la bahía.
La base Brown fue fundada en 1951 por 
la Armada Argentina como un destaca-
mento naval permanente y en 1965 fue 
transferida al Instituto Antártico Argen-
tino (DNA-IAA), que depende de la Di-
rección Nacional del Antártico del Minis-
terio de Relaciones Exteriores y Culturo. 
El organismo la consolidó como base 
permanente y el principal centro de in-
vestigación científica de Argentina en la 
Antártida hasta que en 1984 un incendio 
consumió gran parte de sus instalacio-

nes, lo que limitó su funcionamiento a 
las campañas de verano.
Cada verano numerosos cruceros turísti-
cos visitan la base Brown para disfrutar de 
uno de los paisajes más bellos e icónicos 
de la Antártida.
La jefa de Brown durante el último vera-
no, la licenciada en Turismo Astrid Záfiro, 
contó a Télam: "empecé a ir a (la base) 
como encargada ambiental, que es la figu-
ra creada por la DNA para las bases que 
en el terreno se ocupa de implementar y 
registrar procedimientos de manejo am-
biental en la base diseñados por el Pro-
grama de Gestión Ambiental y Turismo 
de la DNA y compilados en el Manual del 
Encargado Ambiental.
"Brown es uno de los diez puntos 'más ca-
lientes' de la Península Antártica en cuan-
to a visitas turísticas ", destacó.
La jefa de base indicó que Argentina "tra-
baja en el marco del Tratado Antártico 
en la regulación de la actividad turística". 
En ese contexto, el Programa de Gestión 
Ambiental y Turismo de la DNA trabajó 
años atrás en la elaboración de la Directriz 
para Visitantes para la base Brown, la cual 
luego informó a las Partes del Tratado 

Antártico y a los operadores de turismo, 
para su cumplimiento.
"Brown se destaca por su belleza natural, 
un 'día browniano' como les decimos no-
sotros es un día con sol y sin viento en el 
que la caleta se vuelve un espejo, eso fa-
vorece mucho a los operadores turísticos 
que pueden ofrecer distintas actividades 
como caminatas, navegaciones en botes o 
kayaks, o subir al cerro que está junto a la 
base", detalló.

E indicó: "Estamos en lo que se llama 
'Bahía Paraíso' justamente por su belleza 
natural, que está rodeada por glaciares y 
entonces también cuenta con el atractivo 
de la posibilidad de presenciar algún des-
prendimiento; es un punto deseado de 
desembarco para los turistas también por-
que está sobre el continente antártico y no 
en una isla y entonces se pisa continente y 
además tiene un gran punto panorámico 
en la cima del cerro que es muy apreciado 
por todos los operadores turísticos".
"Al turismo no le decimos que no, pero 
nuestro país ha regulado la cantidad de 
desembarcos diarios y la cantidad de vi-
sitantes diarios. La Directriz para visitan-
tes, en sintonía con normas generales del 
Tratado Antártico, estipula que no pueden 
desembarcar pasajeros a bordo de barcos 
que transportan más de 500 personas".
"Asimismo -agregó-, nunca puede visitar 
la base más de un barco por vez y nunca 
más de tres por día, número que baja a dos 
por día cuando transportan más de 200 
pasajeros. Al operador turístico que llega 
a la bahía se le solicita hacer un contac-
to previo por radio antes del desembarco. 
La Directriz también estipula que sólo se 
puede visitar la base entre las 7 y las 19".
Al respecto, describió: "En general, son 
buques pequeños que ofrecen servicios 
de alta categoría y tienen casi un tripulan-
te por pasajero, la mayoría son buques de 
entre 120 y 240 pasajeros aunque ninguno 
es de más de 500 porque ese es el máximo 

que se permite desembarcar a la vez en la 
Antártida".
"Hay que tener en cuenta que la base 
Brown no es una atracción turística, es 
una estación científica y como tal todos 
los días tiene que completar su crono-
grama de actividades de investigación y 
logísticas, si nos piden permiso para des-
embarcar en un momento en el que los 
científicos están trabajando, o los botes 
salieron a recoger muestras, o estamos en 

medio de alguna tarea logística como pin-
tar la base o la maniobra de agua dulce, lo 
que se hace es demorar ese desembarco o 
directamente desestimarlo", agregó.
Consultada por la decisión de pasar la mi-
tad del año en la Antártida y la otra mitad 
en Buenos Aires, respondió: "Una se aco-
moda el estilo de vida, hay años como este 
que me volvía a casa a finales de abril y a 
principios de diciembre ya estaba de nue-
vo acá, mi familia me apoya muchísimo 
porque entienden que es algo que hago 
con el corazón y que me hace feliz y eso 
es muy importante, entender la actividad 
antártica y a qué venimos".
"Me encontré con la Antártida mien-
tras estudiaba la licenciatura en Turismo, 
mal está que en la escuela no nos hablen 
mucho más sobre la Antártida, de lo que 
significa naturalmente ni políticamente; 
entré en este mundo cuando me lo cruzo 
estudiando la carrera y me doy cuenta que 
llegaba el turismo, me llamó la atención y 
empecé a averiguar cómo podía trabajar 
acá hasta que llegué a la Dirección Nacio-
nal del Antártico", recordó.
"Para la ciencia, Brown es un escenario 
multidisciplinario, en los años desde que 
vengo desde la dotación de la base brinda-
mos apoyo logístico a las investigaciones, 
que se centran en oceanografía, geología, 
monitoreo de pingüinos en las dos pingüi-
neras cercanas, en ictiología y otros cam-
pos", completó Záfiro.
Fuente: Agencia Oficial Télam.

Antártida

Brown, la base argentina más visitada 
por los cruceros
Ubicada en uno de los paisajes más bellos de la Antártida, la base Brown, además de ser un emplazamiento clave de la ciencia argentina para el moni-
toreo de la biodiversidad de la Península Antártica, es uno de los destinos más elegidos por los turistas que visitan el continente blanco. Está emplazada 
en la Península Sanavirón de la Bahía Paraíso y está resguardado de los vientos por altos cerros nevados entre altos glaciares.

La base Brown está emplazada en la Península Sanavirón de la Bahía Paraíso, 
a los pies de un peñón llamado Punta Proa; el lugar fue llamado así porque ese 
sector de las costas de la Península Antártica está protegido de las mareas por 
las islas que la rodean. También está resguardado de los vientos por altos cerros 
nevados entre los que se consolidan altos glaciares.
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Río Grande.- Alexis Ramírez y Laura 
D’Ángelo son una joven pareja que se 
dedican a confeccionar chapas antiguas y 
en ese contexto han hecho letreros por el 
centenario de la ciudad de Río Grande. 

Promotores del turismo, sobre todo del 
internacional, han tomado la iniciativa de 
reconocer a los veteranos de guerra de 
Malvinas con un cartel en los domicilios 
de estos combatientes, a modo de que los 
vecinos sepan que en ese barrio vive un 
héroe de Malvinas.
Ambos fueron entrevistados en el pro-
grama ‘Misión Malvinas’ que se emite 
los miércoles de 19 a 21 horas por Radio 
Universidad 93.5 donde anunciaron que 
entregarán este tipo de chapas de reco-
nocimiento, en el norte del país.
Justamente hoy, 24 de abril, viajarán a San 

Jerónimo Norte “a entregar cien chapas 
a los veteranos de guerra de Malvinas”, 
explicó el joven Alexis Ramírez.
La ciudad de San Jerónimo Norte se 
encuentra en el departamento Las Co-

lonias, provincia de Santa Fe, República 
Argentina, a 39 kilómetros de la capital 
provincial.
También, “vamos a entregar 50 chapas 
en Córdoba y 50 chapas para la ciudad de 
Ushuaia, destinadas al cementerio de ex 
combatientes de Malvinas que hay en ese 
lugar”, agregó.
“Tenemos una empresa que se llama ‘Río 
Grande Chapas’, es un emprendimiento 
cien por ciento fueguino y familiar”, ex-
plicó y detalló el proceso de fabricación 
de estas chapas de hierro. “Se hace todo 
un proceso con la pintura, después va al 

horno, donde se cocina para que pueda 
durar en el clima de Río Grande. Lo que 
más esfuerzo nos lleva es que todo se 
hace a pulmón; nos lleva un trabajo signi-
ficativo, tratamos de conseguir las chapas 
y las tintas como podemos y en este caso 
lo hacemos en forma totalmente honora-
ria, lo que es gratificante para nosotros”. 
Alexis es hijo del folklorista ‘Carlitos’ Ra-
mírez.
Recordó que “nosotros comenzamos a 
trabajar con las chapas para promover 
el turismo internacional, pero durante la 
pandemia, lamentablemente tuvimos que 
dejar de trabajar en Ushuaia y venirnos 
para Río Grande y fue en ese tiempo que 
decidimos obsequiar chapas a veteranos 
de Malvinas y a pioneros de Tierra del 
Fuego, tras una breve entrevista con el 
destinatario”.
Agregó que “fue así como fuimos con-
vocados por los veteranos de guerra de 
Río Grande y obsequiamos nuestras pri-
meras 50 chapas para los veteranos y 50 
chapas más, a familiares de los soldados 
que estuvieron en la guerra de 1982”.
Después de ello, “nos comenzaron a pe-
dir chapas desde el norte del país y fue así 
que vendimos chapas en las provincias 
de Córdoba, Misiones, destinadas a ve-
teranos de guerra de Malvinas, con la di-
ferencia de que en esta oportunidad, nos 
hacen la invitación de poder asistir a San 
Jerónimo Norte, provincia de Santa Fe, 
a hacer entrega de 100 chapas a vetera-
nos de Malvinas, estamos muy contentos, 
viajamos este 24 de abril y vamos a estar 
presentes en una colonia que en 1853 se 
estableció una colectividad suiza”.
Añadió que “luego tenemos que hacer 

entrega de 50 chapas en la localidad cor-
dobesa de General Baldissera y cuando 
volvamos tendremos que confeccionar 
50 chapas más para el cementerio de los 
caídos en Ushuaia”.     
La pareja agradeció muy especialmente 
a Mariana Soneira embajadora y vetera-
na de Malvinas de Ushuaia, a Fernando 
Pavón, Veterano de Guerra de Malvinas 
-quien encabeza un equipo que está edi-
tando un video- para San Jerónimo Nor-
te y al riograndense Néstor Viera, quien 
colaboro en un video de salutación para 
la misma localidad santafecina.

A Veteranos de Guerra de Malvinas

Entregarán 150 chapas en el norte 
del país 50 en Ushuaia
Alexis Ramírez y Laura D’Ángelo de ‘Río Grande Chapas’ viajarán hoy al norte del país donde entregarán 100 chapas en San Jerónimo Norte, provincia 
de Santa Fe y 50 chapas en General Baldissera, provincia de Córdoba. A su regreso harán lo propio con 50 chapas más, al cementerio de los Caídos en 
Malvinas de Ushuaia.

Alexis Ramírez y Laura D’Ángelo de ‘Río Grande Chapas’ fueron entrevistados 
en el programa ‘Misión Malvinas’ que se emite los miércoles de 19 a 21 horas por 
Radio Universidad 93.5 donde anunciaron que entregarán este tipo de chapas de 
reconocimiento, en el norte del país.

Alexis Ramírez recordó que “noso-
tros comenzamos a trabajar con las 
chapas para promover el turismo in-
ternacional, pero durante la pande-
mia, lamentablemente tuvimos que 
dejar de trabajar en Ushuaia y ve-
nirnos para Río Grande y fue en ese 
tiempo que decidimos obsequiar cha-
pas a veteranos de Malvinas y a pio-
neros de Tierra del Fuego, tras una 
breve entrevista con el destinatario”.
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Ushuaia.- El programa “se creó el 13 de mayo del año 
2022, por una resolución del Ministerio de Justicia y De-
rechos Humano de la Nación, es una política pública 
y la idea es poder darle un abogada o abogado a una 
persona que ha sido víctima de abuso sexual en la in-

fancia, que puede ser una persona que es una niña, pero 
también que ahora es adulta y fue victimizada en la in-
fancia”, indicó Beery.
“Desde el Estado nos hemos visto interpelados por la 
cantidad de casos, de denuncias entonces hemos empe-

zado a trabajar con un convenio con la Secretaría Na-
cional de Niñez, y UNICEF, en unas mesas de trabajo 
que hemos presentado en este Congreso, las conclusio-
nes de lo que se hizo en todo el país, y a partir de  lo que 
se ha relevado en las mesas de trabajo, y la necesidad 
que plantean las personas víctimas de contar con un pa-
trocinio jurídico gratuito, porque, el asesoramiento se 
ha venido dando hace años, no somos los primeros que 
estamos con esto, pero si en el tema del patrocinio jurí-
dico y este programa garantiza la representación jurídi-
ca tanto en casos penales como civiles, porque uno de 
los grandes temas es, la bifurcación del tratamiento del 
caso. Por un lado, la Justicia de familia y por otro, la jus-
ticia penal, entonces podamos brindar en la misma abo-
gada, que centralice todas las cuestiones que trae esta 
problemática, no es solamente la persecución del delito, 
sino también las personas que cuidan que generalmente 
son las madres”, detalló la funcionaria.
“De nuestros registros tenemos 600 casos de patroci-
nio, y otros 200 de asesoramiento y las que cuidan, son, 
generalmente, mujeres, madres, entonces que podamos 
acompañarlas a tramitar los alimentos, el cuidado perso-
nal, incluso, hemos intervenido hasta para evitar un des-
alojo, porque muchas veces esa propiedad donde vive 
esa mujer que cuida a ese niño, era familiar, entonces 
ella no tiene recursos económicos, no tiene lugar para 
cuidar a ese niño, entonces nosotros tenemos que rom-
per con esas barreras y acompañar en todo lo que tiene 
que ver con la política de cuidado”, expresó la Directora 

Nacional de Asistencia a las Víctimas.

EL PROGRAMA FUNCIONA, 
POR AHORA, EN USHUAIA

Consultada respecto de las jurisdicciones fueguinas 
donde funciona el Programa PatrocinAR, Beery expre-
só: “En esta primera instancia del programa, funciona 
solo en las ciudades capitales de las provincias de nues-
tro país, acá, estamos poniendo en funciones nuestra 
abogada, la Dra. Macarena López.
Cabe mencionar que: “Los casos ingresan a través de la 
línea nacional 149, o pueden presentarse en el CAJ que 
funciona en la ciudad de Ushuaia, y nosotros hacemos 
el ingreso a través de un sistema unificado que está a 
cargo de Josefina Zannen, que funciona en La Plata, 
junto el equipo psicosocial, que cuenta con psiquiatra, 
psicólogas, trabajadoras sociales y son las que dan apo-
yo a las abogadas del territorio, que trabajan y conocen 
el lugar y hacemos las gestiones con las instituciones 
municipales y provinciales”, dijo.
Aunque el programa en la actualidad funciona sólo en 
la ciudad de Ushuaia, y “no está pensado que el patro-
cinio sea en Río Grande y en Tolhuin, si contará con 
un asesoramiento y acompañamiento y nos ponemos 
a disposición así que las personas no van a estar solas”, 
dijo la Dra. Azul Romero Beery, Directora de Asisten-
cia a las Víctimas del Ministerio de Justicia y Derechos 
Humanos de la Nación.

Río Grande.- Este domingo pasadas las 16 
horas, un patrullero de la Comisaría Ter-

cera de Chacra II fue impactado de atrás 
por otro vehículo en la intersección de las 

calles Arturo Illía y Prefectura Naval.
Los involucrados en éste accidente son 
un automóvil Fiat modelo Cronos al co-
mando de Marcelo Alonso de 29 años, 
cadete de la Escuela de Policía con una 
acompañante en el interior, ninguno su-
frió lesiones.
El segundo rodado, un Toyota modelo 
Etios, patrullero de la Policía Provincial, 
móvil 562 de la Comisaría Tercera que 
era conducido por el Cabo Naun Corba-
lán de 32 años el cual era único ocupante 

sufriendo algunos golpes ya que recibió 
el impacto por el lateral izquierdo del 
conductor.
Al lugar asistieron personal policial de 
la Comisaría Tercera que después de va-
rios minutos del accidente solicitaron la 
presencia de Bomberos Voluntarios y la 
ambulancia para el traslado del efectivo 
hacia el nosocomio local.
El mayor daño material entre estos roda-
dos fue el Fiat Cronos con la rotura de 
todo el paragolpes delantero.

Línea 149

El Programa PatrocinAR de asesoramiento jurídico a 
víctimas de abuso sexual ya funciona en Tierra del Fuego
Durante el Congreso de Corresponsabilidad desde el Sur, llevado adelante en la ciudad de Ushuaia, el pasado 17 y 18 de abril, se presentó, entre varias 
otras cosas, las conclusiones del Programa PatrocinAR que brinda patrocinio jurídico y acompañamiento interdisciplinario para niñas, niños y adoles-
centes, víctimas de abuso sexual. La Dra. Azul Romero Beery, Directora de Asistencia a las Víctimas del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la 
Nación, dialogó con Provincia 23 y explicó los alcances de esta herramienta que ahora, funciona en Tierra del Fuego a través de la Línea Nacional 149.  

La Dra. Macarena López será la responsable en Tie-
rra del Fuego, del Programa PatrocinAR de aseso-
ramiento y patrocinio jurídico a víctimas de abuso 
sexual.

Un patrullero fue chocado sobre Prefectura Naval y Arturo Illía

Un uniformado resultó lesionado
Pasadas las 16 horas de este domingo, se registró un incidente vial en Arturo Illia y Prefectura Naval, a metros de la Comisaría Tercera, donde un patru-
llero de esa repartición fue chocado por otro rodado, dejando como saldo un policía lesionado.

En Río Grande se registró un choque con un patrullero involucrado y un policía 
lesionado. (Foto gentileza Minuto Fueguino).

El hecho se registró sobre Prefectura Naval y Arturo Illía de Chacra II, a metros 
de la Comisaría Tercera. (Foto gentileza Minuto Fueguino).
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Río Grande.- Efectivos del Escuadrón 62 
“Rio Grande”, dependientes de la Agru-
pación XIX “Tierra del Fuego, Antártida 
e islas del Atlántico Sur” de Gendarmería 
Nacional, por disposición del Juzgado Fe-
deral de Rio Grande, a cargo de la Dra. 
Mariel Borruto, realizaron tres allana-
mientos en la ciudad, en el marco de una 
investigación por trata de personas con 

fines de explotación sexual.
La investigación llevada adelante por la 
Fuerza, con intervención de la Fiscalía Fe-
deral de la ciudad de Rio Grande, a cargo 
del Dr. Marcelo Rapoport, tuvo su origen 
a partir de una denuncia.

Durante las actividades investigativas 
realizadas, que demandaron varios me-
ses, los funcionarios reunieron valiosos 
elementos probatorios para sostener que, 
en los domicilios investigados, se realiza-
ban actividades que guardan correspon-
dencia con aquellas tipificadas en la Ley 
26.364 de Prevención y Sanción de la 
Trata de Personas.

En ese marco los efectivos de la Unidad 
de Investigaciones de Delitos Complejos 
y Procedimientos Judiciales “Ushuaia”, 
Unidad de Reunión de Información 
“Ushuaia”, Grupo Operativo de Inves-
tigaciones y Procedimientos dependien-

tes del Escuadrón 62 “Rio Grande” de 
manera coordinada y simultánea llevaron 
adelante el registro de 3 domicilios de 
esta ciudad donde, procedieron a rescatar 
a siete mujeres, mayores de edad, quie-
nes fueron asistidas y contenidas por un 
equipo interdisciplinario dependiente de 
la Comisaria de Genero y Familia de la 
ciudad de Río Grande y detuvieron una 
femenina mayor de edad, quien quedó 
incomunicada a disposición del magistra-
do interviniente.

Asimismo, se procedió al secuestro de 
dispositivos de telefonía celular, posnet, 
dólares estadounidenses, pesos argentinos 
y documentación de interés para la causa.
Cabe recordar que las personas que sean 
víctimas del delito de trata o conozcan a 
alguien que lo sea, pueden denunciarlo 
anónimamente llamando al 145, la línea 
gratuita de la Oficina de Rescate y Acom-
pañamiento a las Personas Damnificadas 
por el Delito de Trata que funciona las 24 
horas en todo el país.

Ushuaia.- Uniformados que estaban de 
recorridas, observaron humo saliendo del 
techo de una vivienda ubicada en calle 
Herminia Vera Nro. 2320, tratándose de 
un dúplex, del cual los ocupantes ya se ha-
bían retirado.
Al arribo de Bomberos, sofocaron el íg-
neo el cual se produjo sobre en el revesti-

miento del tiraje de un calefactor dispues-
to en la morada propagándose el humo al 
entretecho. Y a el departamento lindante. 
No hubo personas lesionadas, ni intoxica-
das, en tanto que los moradores del depar-
tamento fueron identificados como Sofia 
Grisel Rodriguez de 27 años, y Nicolás 
Veinticinque de 33 años.

Río Grande.- La aparente golpiza a este 
hombre de 35 años, habría ocurrido de-
trás de un kiosco ubicado en avenida 
Prefectura Naval Argentina 536, zona 
en la que, con anterioridad, ya se habían 
registrado episodios de similares caracte-
rísticas.
En esta ocasión, aparentemente, un gru-
po de sujetos habrían golpeado brutal-
mente, a un hombre identificado como 
Gastón Lautaro Hocquart de 35 años, 

hasta dejarlo tendido en el suelo perdien-
do una cantidad importante de sangre. 
Personal Policial de la Comisaría Tercera 
ya interviene en la investigación, para po-
der esclarecer los hechos. 
Hasta el momento hay dos agresores 
identificados, uno de estos ya se encuen-
tra detenido. 
Respecto a la víctima se encuentra hos-
pitalizado siendo intervenido quirúrgica-
mente por posible fractura de cráneo.

Allanamientos por trata de personas con fines de explotación sexual

Una mujer detenida como posible 
regenteadora y otras 7 mujeres rescatadas
Personal de Gendarmería Nacional realizó tres allanamientos en Río Grande, en el marco de una causa por trata de personas con fines de explotación sexual.

Una mujer detenida como posible regenteadora y otras 7 mujeres rescatadas en 
el marco de una causa por trata de personas con fines de explotación sexual.

Personal de Gendarmería estuvo a cargo de los procedimientos que fueron orde-
nados por la Justicia Federal de Río Grande.

Se recalentó el tiraje de un calefactor

Principio de incendio en un departamento de Ushuaia
El pasado jueves, alrededor de las 23:03 hs personal policial intervino en 
un principio de incendio sobre una vivienda por calle Herminia Vera al 
2000 de la ciudad de Ushuaia.

En Chacra II 

Un hombre terminó hospitalizado luego de haber recibido una golpiza
El violento episodio se registró en horas de la madrugada, en la zona del 
barrio Chacra II, lugar en que un hombre de 35 años recibió una serie de 
golpes que derivaron en su hospitalización, bajo un estado de salud grave.

Un hombre terminó hospitalizado luego de haber recibido una golpiza en el ba-
rrio Chacra II. 
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Río Grande.- La Policía de la Provin-
cia de Tierra del Fuego AeIAS llevará a 
cabo una nueva edición de la Expo "Co-
nociendo tu Policía". Bajo el nombre de 

"138 años en movimiento", la muestra 
busca acercar la policía a la comunidad 
y permitir que la población conozca de 
cerca su trabajo y compromiso. 
Esta muestra, se llevará a cabo los días 24 
y 25 de abril en el gimnasio de la escue-
la N° 31 Juana Manso de Ushuaia, 10:00 
a 17:00 horas; los días 26, 27 y 28 en el 
Centro cultural Yaganes de Rio Grande, 
10:00 a 19:00 horas; y en simultáneo el 
día 27 y 28 en el SUM gimnasio polide-
portivo Ezequiel Rivero de Tolhuin, de 
10:00 a 18:00 horas.
Una de las atracciones principales de la 
Expo será la experiencia de realidad vir-
tual 360° que permitirá a los asistentes 
disfrutar de la tecnología con elementos 
reciclables y amigables con el planeta. 
Además la muestra estará orientada a 
todas las personas, proporcionando ac-

cesibilidad para personas con movilidad 
reducida y el uso de realidad virtual para 
generar una experiencia inclusiva. 
Durante la Expo habrá sorpresas y acti-

vidades interactivas con los asistentes, lo 
que permitirá una mayor interacción con 
la comunidad, acercando a la Policía con 
la comunidad. 
La Expo "Conociendo tu Policía" es una 
muestra del lugar que la Policía de Tierra 
del Fuego le da a establecer una cercanía 
con la población, transparentando y dan-
do a conocer su trabajo.

INVITACIÓN A 
LOS NIVELES EDUCATIVOS

La muestra se enmarca en la política de 
apertura y proximidad impulsada por 
el Gobierno provincial y está dirigida a 
toda la comunidad educativa -desde el ni-
vel inicial hasta universitario, incluyendo 
colegios experimentales, especiales y para 
adultos- como así también, al público en 

general.
La “Expo Conociendo tu Policía” tiene 
como objetivo acercar a la comunidad la 
labor que realiza la Institución policial, 
brindando información sobre las distin-
tas áreas de trabajo, los servicios que se 
ofrecen y las herramientas tecnológicas 
utilizadas para la prevención y el comba-
te del delito.
Además, se realizarán actividades interac-
tivas para que los asistentes puedan co-
nocer de cerca el trabajo de los efectivos 

policiales, como, por ejemplo: exhibición 
de vehículos y equipamiento policial, si-
mulacros de intervención en situaciones 
de emergencia, charlas sobre seguridad 
vial, prevención del delito y violencia de 
género, entre otras.
En este sentido, invitan a conocer la rica 
historia de la Policía de la Provincia, a tra-
vés de stands que exhibirán uniformes, 
equipamientos, fotografías, videos, mos-
trando las actividades cotidianas de estos 
valientes servidores públicos.

Río Grande.- Este hombre había sido denunciado en 
2017 por violar una menor de edad en reiteradas opor-
tunidades, constituyendo este un gravísimo caso de abu-
so sexual intrafamiliar, indica Actualidad TDF.
Tras la denuncia a Franco se le puso una fecha de inda-
gatoria, la que no llegó nunca a concretarse dado que se 
escapó de Tierra del Fuego y tras seis años, se conoció 
su paradero. Actualmente está detenido a disposición de 
las autoridades rionegrinas.
Desde Río Negro mantuvieron contacto con el juzga-

do de instrucción número 1 a cargo del doctor Daniel 
César Hernández, quien ya dispuso su extradición hacia 
Río Grande en los próximos días, la cual estará a cargo 

de una comitiva de la División de Delitos Complejos de 
la Policía Provincial que viajará hasta esa provincia para 
efectuar dicho traslado.

138° Aniversario de la Policía Provincial

Esta semana comienza la Expo 
“Conociendo tu Policía”
Desde la Policía de la Provincia invitan a la comunicada la exposición "Conociendo tu Policía: 138 años en movimiento". El evento será llevado ade-
lante por las diversas dependencias policiales de la provincia, y comenzará en Ushuaia, continuará en Río Grande y concluirá en Tolhuin.

Será extraditado en los próximos días

Sujeto acusado de abuso sexual y prófugo desde 
el 2017 fue detenido en Río Negro
La justicia Provincial recibió información en los 
últimos días de la detención de Daniel Franco, 
un hombre que se encontraba prófugo desde el 
año 2017 en Tierra del Fuego y que en los últi-
mos días fue encontrado en la localidad de Ca-
triel, provincia de Río Negro.

Prófugo en una causa de abuso sexual intrafamiliar, luego de 6 años, será extraditado a Río Grande. (Imagen 
de archivo)
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Río Grande.- Continuando con los numerosos cursos, 
capacitaciones y formaciones que el Municipio de nues-
tra ciudad realiza para todas las y los deportistas riogran-
denses, la pasada semana en las instalaciones del gimna-
sio de deporte de combate que está ubicado en el barrio 
de Chacra IV, el ex campeón argentino de boxeo Raúl 
Montecino, desplegó una intensa clínica/taller de la dis-
ciplina que fue dirigida a todas las escuelas municipales, 
como así también a varios clubes privados que se suma-
ron para esta interesante propuesta.
Destacando que el ex campeón argentino; Raúl Mon-
tecino es entrenador y preparador físico de su escuela 
que conduce en la ciudad de Trelew (Chubut), y en la 
actualidad cuenta con más de cincuenta entre alumnas y 
alumnos de todas las edades, donde además preparó con 
gran éxito a dos grandes campeonas mundiales como 
Edith Soledad Mathysse y Claudia Andrea López.  
Al respecto, destacó lo siguiente: “La verdad es que estoy 
muy contento ya que me invitaron a dar una capacitación 
aquí a Río Grande -ciudad que conozco muy bien y en la 
cual viví por muchos años-, hasta que me fui a Chubut, 
así es que tratamos de implementar todo lo que nosotros 
aplicamos allá en Trelew, y realmente me he encontrado 
con una muy buena sorpresa; hay buenos valores entre 
las chicas y los chicos, sinceramente tienen un nivel im-
presionante y debo decir que cuando suben al ring, bue-
no, es extraordinario como boxean, me agrado mucho y 
pude observar el crecimiento y el excelente entrenamien-
to que cada pugilista tiene, me voy bien impresionado”.    
“Con respecto a lo que me consultaste antes de iniciar la 
nota, te digo que tuve la suerte de preparar a dos cam-
peonas mundiales que hoy día tiene Trelew como Edith 
Soledad Mathysse y Claudia Andrea López, y a ambas las 
hice debutar yo como profesional y las dos comenzaron 
de cero conmigo, una gran satisfacción sinceramente, y 
con Claudia ahora tengo un viaje el 13 de mayo a las 
Bahamas, pelearemos por un título internacional y es-
peramos lo mejor, así es que estamos al límite con los 
entrenamientos”.
“Debo decirte que las chicas y los chicos también me 
hicieron varias consultas con respecto a Mathysse y Ló-
pez; de cómo llegaron, como fueron sus inicios y todo 
el trabajo que debieron realizar para lograr el éxito en 

sus vidas como profesionales, y les conté que conozco 
muy bien y sabemos muy bien que tierra de fuego tie-
ne a veces la imposibilidad de poder salir y no tener la 
continuidad que se tiene quizás en el continente, porque 
allí sucede una pelea cada fin de semana y aquí bueno, 
es complicado y a veces pasa casi un año y no pueden 
tener ningún festival, pero así mismo hay muchas chicas 
y muchos chicos que salen al continente, a la Patagonia, a 
buscar peleas, a sumar peleas, que es lo más importante, 
porque muchos tienen el sueño de ser profesionales en 
esta disciplina”.
“Sinceramente quiero contarte que aquí en Río Gran-
de encontré un buen nivel técnico, yo creo que ahora 
es mucho mejor que antes; porque antes había un solo 
técnico y no sabían tanto los chicos como ahora, ahora 
ha cambiado, ahora hay gente nueva, y como ejemplo 
está ‘Troco’ Pérez y Pedro Gómez, que son instructores 
muy bien capacitados de los que habían antes, como así 

también a otros técnicos que conocí en este día, así es 
que como te dije anteriormente, me voy muy conforme 
con el nivel que observe, no están para nada alejados del 
resto del continente, y eso es muy importante”. 
“Para cerrar quiero agradecer la invitación que me hicie-
ron para ser parte del buen boxeo que hoy tienen en Río 
Grande –y hay que destacarlo realmente y fue un honor-; 
ya que coincidió este viaje que hice porque tuve un even-
to boxístico en Río Gallegos con mi hijo, y tenía los pa-
sajes que reserve con anterioridad para Tierra del Fuego; 
acepte venir y poder transmitir mi experiencia a toda esta 
hermosa juventud que por suerte se reúne en un gimna-
sio y decide formase como una persona de bien, esa es 
la actitud que realmente vale la pena, así vale la pena el 
realizar una clínica o taller, las chicas y los chicos ya son 
nuestro presente, no lo olviden, muchas gracias por la 
amabilidad y la muy buena atención que tuvieron hacia 
mi persona, muchas gracias”, finalizó.

Boxeo

Raúl Montecino ex campeón argentino 
dictó una clínica/taller en la ciudad
La pasada semana en las instalaciones del gimnasio de deporte de combate que está ubicado en el barrio de Chacra IV, el ex campeón argentino de boxeo 
Raúl Montecino llegó a la ciudad para dictar una clínica/taller de la disciplina a todas las escuelas municipales y clubes privados.
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Coyhaique.- La reunión ordinaria del Co-
mité Técnico y Ejecutivo contó con la 
participación de todos los referentes de-
portivos de las seis provincias patagónicas 
argentinas y siete regiones chilenas que in-
tegran este evento binacional, entre ellos, 
se contó con la participación de Gabriel 
Coto, subsecretario de Alto Rendimiento 
Deportivo y Carla Moreira, directora pro-
vincial del Centro de Alto Rendimiento 
zona norte. Que durante los tres días que 
duró el encuentro, se realizó una profunda 
evaluación de lo que fue la edición 2022 
llevada adelante en Los Lagos y se comen-
zó a trabajar con vistas a la edición del 
presente año, que tendrá como sede a la 

provincia de Río Negro, entre el domingo 
12 y hasta el viernes 17 de noviembre del 
corriente año.
Además, se anunció la organización con-
junta para el año 2024, de las regiones de 
Aysén y Magallanes, se recorrieron los re-
cintos deportivos, los posibles hospedajes 
y se analizaron posibles cambios regla-
mentarios.
Durante este encuentro, los funcionarios 
patagónicos aprovecharon la oportunidad 
para cerrar detalles organizativos con res-
pecto a los próximos juegos Para Arauca-
nía, que del martes 2 y hasta el sábado 6 
de mayo se realizarán en la ciudad de Te-
muco, Chile.

Río Grande.- Cada una de las Escuelas Deportivas está 
a cargo de profesoras y profesores de educación física o 
instructores dedicados a cada disciplina, sumando más 
de treinta alternativas que van desde la acrobacia en tela 
hasta el judo o el fútbol femenino.
Donde las propuestas, según el deporte elegido, com-
prende a las edades de iniciación (desde los 3 años hasta 
la sub-18) como es el caso del programa Soltate; en tan-
to que en deportes convencionales abarca desde los 6 
años de edad y hasta la sub-16, y en Deporte Adaptado 
el rango etario es más amplio, ya que pueden sumarse 
chicas y chicos desde los diez años de edad, y personas 
de hasta 30 años de edad aproximadamente.
Las mismas se desarrollan en distintos espacios depor-
tivos como lo es La Casa del Deporte que está ubicada 

en el barrio Arraigo Sur, el Gimnasio Jorge Muriel, los 
gimnasios de las Escuelas provinciales N° 7 y N° 2, el 
SUM de “El Nido”, el CEPAR, la Escuela Especial N° 
2 y el Club San Martín, abarcado de este modo las co-
munidades de los diferentes barrios de la ciudad.
El siguiente es el listado de las Escuelas Deportivas de-
sarrolladas en la ciudad de Río Grande:
Patín Carrera, con la Instructora Florencia López
Vóley, con la Profesora Ana Laura Grisola
Boxeo, con el Instructor Pedro Gómez 
Lucha, con el Instructor Horacio Miranda
Vóley, con el Profesor Emmanuel Larocca
Acrobacia en Tela, con la Profesora Viviana Cañizares
Atletismo, con el Profesor Jorge Costa 
Básquet Femenino, con la Profesora Gabriela Frías

Fútbol Femenino, con el Profesor Fernando Farías
Judo, con el Profesor Ángelo Villalobos
Karate, con la Profesora Aldana Amorós
Zumba, con la Instructora Florencia González
Tenis de Mesa, con el Instructor Mario Velázquez 
Acondicionamiento físico, con los Profesores Elías Illa-
nes y Emiliano Nasselli 
Patín Carrera, con el Instructor Diego Andrade
Acondicionamiento físico, con la Instructora Florencia 
González 
Atletismo, con el Profesor Richard Gómez 
Taekwondo, con la Instructora Celeste Mencia
En tanto las Escuelas de Deportes Regionales son:
Escuela de Escalada Deportiva, con el Instructor Al-
berto Regis
Programa Soltate (ciclismo desde cero) con los instruc-
tores Agostina Melgarejo y Kevin Santana 
Escuela de Ciclismo de MTB, con los Instructores Se-
bastián Pastori y Agostina Melgarejo 
Escuela de Ciclismo de Ruta, con los instructores Agos-
tina Melgarejo y Kevin Santana 
Escuela de Trail Running, con el Profesor Rodrigo Ve-
lázquez
Además se suman las Escuelas Deportivas para perso-
nas con discapacidad:
Tenis de Mesa, con la profesora Ariana Orozco 
Goalball, con la profesora Lorena Sánchez
Atletismo, con los profes Nahuel Velázquez y Lorena 
Sánchez
Tiro con Arco, con el profesor Eduardo Helmp
Boccia, con el profesor Eduardo Carrazana
Ciclismo, con la profesora Lorena Sánchez
Atletismo, con la profesora Luciana Quiñones
Básquet, con el profesor Nahuel Velázquez
Para más información sobre días, horarios y espacios; 
invitamos a visitar las redes sociales de la Secretaria de 
Deportes y Juventudes, en Facebook como Subsecre-
taría Provincial de Deporte TDF AIAS y en Instagram 
como deportestdf_aias.

Juegos Binacionales de la Araucanía

Tierra del Fuego presente en la 
reunión del Comité Técnico
El jueves 20 de abril finalizó una nueva reunión ordinaria del Comité Téc-
nico y Ejecutivo de los Juegos Binacionales de la Araucanía que se realizó 
en la localidad chilena de Coyhaique con la presencia de la provincia de 
Tierra del Fuego.

Gabriel Coto, subsecretario de Alto Rendimiento Deportivo y Carla Moreira, di-
rectora provincial del Centro de Alto Rendimiento zona norte, asistieron la pasa-
da semana a la reunión ordinaria del Comité Técnico y Ejecutivo de los Juegos 
Binacionales de la Araucanía.

Secretaría de Deportes

Se desarrollan más de treinta actividades 
en las Escuelas Deportivas de la ciudad
Con treinta actividades deportivas que están disponibles de manera gratuita en la ciudad de Río Grande a través de las Escuelas Deportivas que son 
impulsadas por la Secretaría de Deportes y Juventudes de la provincia entre las disciplinas convencionales, regionales y las dirigidas a personas con dis-
capacidad.

La Secretaría de Deportes y Juventudes ofrece más de treinta propuestas de las Escuelas Deportivas que se 
desarrollan actualmente en la ciudad de Río Grande.
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Río Grande.- En el marco de la Jornada 
Recreativa Barrial en el AGP, la vecina 
Mónica, quien vive hace 23 años en el 
AGP comentó “estoy muy contenta con 
la renovación de esta plaza, ya que acá 
vienen desde los chiquitos del jardín has-
ta los jóvenes del Haspen y a partir de 
hoy van a tener su espacio para jugar” y 

agregó “como vecinos estamos felices de 
haber sido escuchados y en poco tiem-
po el Municipio haya llevado a cabo esta 
obra que podemos disfrutar todos”. 
Por su parte, Luz Eliana, tambien veci-
na de la zona, señaló que “esta obra que 
realizó el Municipio es una maravilla para 
los niños, los jóvenes y nosotros los adul-
tos podemos venir a tomar mate los fines 
de semana”. 

Se destaca que, el Municipio de Río 
Grande además llevó adelante la jorna-
da recreativa con las infancias del barrio, 
donde pudieron disfrutar de los nuevos 
juegos, de castillos inflables, bicicleteadas 
y sorteos, entre otras actividades. 
Al respecto, la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Silvina 

Mónaco, y funcionarios municipales jun-
to a vecinos y vecinas, dejaron inaugura-
da la nueva plaza del barrio. 
Ubicada en Scalabrini Ortiz y Herrera, 
esta obra tan esperada por las familias 
del AGP cuenta con dos canchas de fút-
bol tenis con césped sintético, cancha de 
básquet, área de juegos infantiles, además 
del sector de descanso, que podrá ser dis-
frutado durante todo el año.

Río Grande.- Los deportistas riogranden-
ses Julieta Bercetche y Thiago Fernández, 
ya cuentan con diversos logros nacionales 

e internacionales, lo que les permitió ubi-
carse entre los mejores de país en su cate-

goría. Ambos taekwondistas son alumnos 
de la Escuela (ATP) del entrenador Julio 
Cruz y entrenaron la parte técnica y física 

en el campus (durante la práctica técnica 
con Augusto Fernández), en el Centro de 

Alto Rendimiento (CEPAR) y en el Gim-
nasio Bonkers.
Julieta y Thiago partieron rumbo a la 
ciudad de Santo Domingo, República 
Dominicana, junto con el resto de los in-
tegrantes de la Selección Argentina y sus 

respectivos seleccionados nacionales.
Donde Thiago competirá el próximo 
martes 25 de abril en el Panamericano, y el 
jueves 27 en el Open); en tanto que Julieta 
lo hará el miércoles 26 de abril en el Pana-
mericano y el 28 en el Open.

Panamericano de Taekwondo-WT

Julieta Bercetche y Thiago Fernández 
competirán en República Dominicana
Con el apoyo de la Secretaria de Deportes y Juventudes, los taekwondistas fueguinos Thiago Fernández de 14 años en Cadetes-Dan, y Julieta Bercetche de 
16 años en Juveniles–Dan -68 kg, están viajando para competir en representación de nuestro país en el “Campeonato Panamericano de Cadete/Júnior” 
entre el 24 y 26 de abril y en el “Dominican Open G1 Kyorugui” el 27 y 28 de abril.

Julieta Bercetche de 16 años en Juveniles Dan -68 kg, competirá el miércoles 26 
de abril en el Panamericano de Taekwondo-WT en República Dominicana.

Thiago Fernández de 14 años en Cadetes-Dan, competirá el martes 25 de abril en 
el Panamericano de Taekwondo-WT en República Dominicana.

El Municipio de Río Grande inauguró plaza en el AGP

“Estamos felices de esta nueva plaza en 
nuestro barrio AGP”
Lo destacó Mónica, vecina del barrio, durante la inauguración de este nuevo espacio que el Municipio de Río Grande inauguró este fin de semana. Un 
lugar muy esperado por los vecinos, que permite de actividades al aire libre para los niños, niñas y jóvenes de la zona. 
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Ushuaia.- La Dirección Provincial de Vialidad, llevó 
adelante la obra de cambio de puente sobre la Ruta 

Nacional “A”, a través de un acuerdo que sostienen 
con Vialidad Nacional, en la conservación de las rutas 
complementarias. En esta ocasión se reemplazó el viejo 
puente por la estructura de un puente Bailey, que refor-
zará la conexión vial.
En este sentido, la vicepresidenta de a DPV, Ileana Za-
rantonello, manifestó que “el objetivo, era tener coloca-

do este puente antes de la veda invernal para que este 
sector de la ruta quedara transitable”. 
Al mismo tiempo recordó que “este puente, en algún 
momento estuvo en Ushuaia, en el Río Pipo, lo trasla-

damos a este sector de la isla, donde personal de la DPV 
trabajó en el armado del mismo”.
Respecto a las tareas, Zarantonello destacó que “se cul-
minó con éxito y en tiempo récord”. A la vez recordó 

que “el puente anterior era algo alternativo que necesi-
taba un cambio, por eso era importante realizar esta co-
locación que permitirá una mejor visibilidad y seguridad 
para quienes transitan esta ruta”.  
“Durante la veda invernal, estaremos llevando adelante 
trabajos de mantenimiento y, por lo tanto, solicitamos a 
las y los conductores circular siempre con precaución, 
porque estaremos con la flota de Vialidad Provincial 
trabajando, para evitar diferentes inconvenientes debido 
a la época del año que estamos ingresando” concluyó la 
Vicepresidenta.

Ushuaia.- La Ministra Gabriela Castillo se refirió respec-
to del edificio que se construye en Ushuaia, destinado a 
asistir a la primera infancia y sus familias.

Al respecto la funcionaria dijo que ya se concluyó con 
los trabajos de cubierta y estructura de techo, con lo 
cual “ahora estamos abocados a los cerramientos ex-
ternos para no demorar los trabajos internos de obra”.
Castillo, precisó que próximamente "se comenzará con 
la construcción de la estructura del estacionamiento 
proyectado para el nuevo espacio".
El CDI es parte de un plan de obras vinculadas a una 
política de cuidado de niños, niñas y familias en la pro-
vincia. Surge del trabajo conjunto con el Ministerio de 
Desarrollo Social de Nación.
El lugar contará con salas desde los 45 días hasta los 4 
años de edad y espacios de recreación, con una capaci-
dad para 48 niños por turno a quienes se les brindará 
una atención integral para su desarrollo, asistencia nutri-
cional, estimulación temprana y psicomotricidad.
Así como ocurre en la capital fueguina, el mismo espa-
cio se construye en el Barrio Arraigo de Río Grande y 

en el Barrio Provincias Unidas de Tolhuin; con el fin de 
articular una política de cuidado en toda la provincia.

Vialidad Provincial

Reforzaron la conexión vial con 
el cambio de puente en la ruta 
complementaria “A”
En esta ocasión se reemplazó el viejo puente por la estructura de un puente Bailey, en la ruta camino 
a San Pablo. Permitirá mejor visibilidad y seguridad para quienes transitan por el sector.

Gabriela Castillo, Ministra de Obras y Servicios Públicos

“La obra del centro de Desarrollo Infantil avanza de 
acuerdo al plan de trabajos previstos”
La construcción del Centro de Desarrollo Infantil en el Barrio de las 640 viviendas de Ushuaia, avanza con el plan de trabajos estipulado. Allí, perso-
nal de la empresa realiza los tabiques externos “lo que garantizará la continuidad de la obra en invierno”, manifestó la Ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo. 


